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Как только ни называли Бутмана жур-
налисты – и «джазовым мостом Москва 
– Нью-Йорк», и «кипятильником джаза». 
Действительно, глядя, насколько Игорь 
выкладывается на сцене, как тонко чув-
ствует музыкантов, кажется, что грани-
ца кипения эмоций пройдена: и кровь 
горяча, и чувства горячи, и аплодисмен-
ты обжигают благодарностью за удиви-
тельное счастье услышать музыку в ис-
полнении величайшего мастера. 

Концерт квартета Игоря Бутмана 
прошёл в двух отделениях. И что бы 
музыканты ни исполнили – произве-
дения Джеймса Брауна либо музыку 

из мультфильмов – играли они потря-
сающе. 

Надо признать, что все участники 
квартета: пианист Антон Баронин, ба-
рабанщик Эдуард Зизак и контраба-
сист Виталий Соломонов – незауряд-
ные импровизаторы. Квартет нарекли 
«торговой маркой джаза» не случайно, 
музыканты выступали в Кремле перед 
лидерами двух стран: Президентом 
США Биллом Клинтоном и Президен-
том России Владимиром Путиным в 
июне 2000 года.  И вот квартет Бутмана 
в Верхней Салде! Концерт состоялся 
благодаря генеральному директору 

Корпорации ВСМПО-АВИСМА Михаилу 
Воеводину, пригласившему саксофо-
ниста с мировым именем в наш город, 
и участию друга и коллеги по творче-
скому цеху Бутмана – композитора 
Игоря Райхельсона. 

Программа была благотворитель-
ной. Деньги, собранные с продажи 
билетов, пошли на приобретение му-
зыкальных инструментов для Верхне-
салдинской школы искусств. 

Но больше всех в этот день повезло 
выпускнику школы искусств Дмитрию 
Якимову. Дима на сутки прервал службу 
в армии, чтобы на саксофоне сыграть с 
мировым джазменом. Игорь Михайло-
вич с удовольствием подыграл Диме, а 
затем к дуэту саксофонистов подклю-
чился и весь квартет. Это был Димкин 
звёздный час! После совместного высту-
пления Игорь Бутман вручил ребятам 
инструменты для концертов и конкур-
сов: саксофон-альт и флейту-
пикколо.

 Бывают события, которые случаются лишь раз в жизни. Память фикси-
рует их как идеальное состояние души, и мы возвращаемся к ним снова и 
снова, чтобы пережить потрясающей силы эмоции. Они заряжают энергией 
и уверенностью, что всё в нашей жизни хорошо. И жить хочется, и петь хо-
чется, и танцевать. Таким событием для Верхней Салды стал концерт сак-
софониста Игоря Бутмана. Человека с мировым именем, в венах которого, 
кажется, пульсирует не кровь, а джазовые мелодии.

Какую  вы 
слушаете 
музыку?

Кристина МОСОЛОВА, лабо-
рант химического анализа цеха 
№ 39 ВСМПО:

– В последнее время мне очень 
импонирует группа «Bond», ис-
полняющая классические произ-
ведения. Это струнный квартет, 
состоящий из одарённых мо-
лодых девушек, играющих свои 
произведения на трёх скрипках, 
виолончели и альте. Примеча-
тельно, что девушки назвали 
свою группу в честь Джеймса 
Бонда. Их звучание действитель-
но производит сильное впечат-
ление. По сути, это классическая 
музыка в современной интер-
претации. Обязательно послу-
шайте, советую!

Оксана ШИБАнОВА, началь-
ник техбюро цеха № 8:

– Очень нравится творчество 
Дениса Майданова. Что имен-
но? Песня «48 часов» – песня о 
любви, о том, что в бешеном рит-
ме нашей жизни иногда бывает 
только двое суток в неделю, а у 
кого-то в месяц или даже в год, 
чтобы остаться вдвоём. А вооб-
ще всем женщинам в нашем кол-
лективе нравится лирическая 
музыка.

Алевтина КрыЛОВА, пенсио-
нер:

– До недавнего времени слуша-
ла то, что играло у моих соседей 
сверху: целый день «бум-бум-бум». 
Хорошо, что «меломан» съехал, 
и теперь я могу без всяких помех 
слушать то, что мне нравится: Пе-
лагею или Малинина. 

Татьяна ИВАнОВА, индивиду-
альный предприниматель: 

– Чтобы работа спорилась, ко-
нечно, слушаю музыку. Чаще всего 
в радиоэфире, что позволяет не 
отвлекаться на картинку, а зани-
маться домашними или рабочими 
делами. Люблю русские танце-
вальные композиции, поднимаю-
щие настроение.

Михаил ВОЕВОДИн, гене-
ральный директор Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА:

– Я предпочитаю русский рок.
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Корпоративные будни

на  учёбу  с  пятью  пересадками
Американские  сотрудники  дочерних  предприятий  ВСМПО  стажировались  в  Верхней  Салде

Специалисты несколь-
ких «Тирусов» – дочерних 
предприятий Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА, работаю-
щих на территории Соеди-
нённых Штатов Америки, в 
том числе и дочернего пред-
приятия NF&M, в течение 
всей прошлой недели прохо-
дили стажировку на ВСМПО, 
знакомясь с подробностями 
производства титана. 

Для лучшего понимания 
технологических процессов в 
программу своеобразного обу-
чения были включены посеще-
ния основных цехов предприя-
тия – плавильного, прокатного, 
кузнечного, а также встречи с 
главными специалистами по 
этим направлениям. 

Это была не первая стажи-
ровка иностранных коллег. 
В прошлом году на ВСМПО 
обучали сотрудников швей-
царского и немецкого «Тиру-
сов». Учитывая положительный 
опыт и эффект от подобного 
рода занятий, в этом году Кор-
порация пригласила сотруд-
ников Tirus US. Американские 
менеджеры получили пред-
ставление о том, как работает 
предприятие, чью продукцию 
они реализуют на заокеанском 
рынке. Это было очень под-
робное знакомство со всеми 
этапами выпуска титановых из-
делий: от заключения контрак-
тов на поставку, запуска в про-
изводство конкретного заказа, 
реализации политики в обла-

сти качества на каждом пере-
деле до организации отгрузки 
товарной продукции. 

Первое занятие программы 
прошло в музее ВСМПО. «Спа-
сибо, что рассказали об исто-
рии нашей с вами компании 
и поделились результатами 
достижений. Очень впечатле-
ны!» – такую запись оставили 
американцы в музейной Книге 
отзывов.

С участниками стажировки 
удалось пообщаться и корре-
спондентам «Новатора», кото-
рые расширили свои знания о 
дочерних предприятиях Кор-
порации, работающих за рубе-
жом. Например, мы получили 
информацию о том, что Tirus 
US – это не только склады, но 
и производственные площади, 
на которых по требованию за-
казчика осуществляют подгон-
ку плоского и круглого проката 
в размер. 

В США находится два склада 
с продукцией ВСМПО: в Литс-
дейле, штат Пенсильвания (там 
работают 25 человек), и Онта-
рио, штат Калифорния (30 со-
трудников). Ну, а главный офис 
Tirus US находится в Денвере, 
штат Колорадо, где на благо 
Корпорации трудятся 10 граж-
дан США. 

Буферный запас на терри-
тории потребителя создан для 
того, чтобы до минимума со-
кратить сроки поставок. На-
личие дистрибьюторского 
центра в Америке сокращает 

доставку титана зарубежному 
заказчику с двух месяцев до 
одного дня. На складах есть 
список продукции ВСМПО, в 
соответствии с которым можно 
сделать так называемый заказ 
«под реализацию» – то есть то, 
что по прогнозам маркетоло-
гов может быть востребовано 
покупателями. Это, практиче-
ски, весь ассортимент – штам-
повки, листы, биллеты, плиты. 

– Теперь мы знаем, как всё 
это производят. И мы впечат-
лены уровнем оборудования и 
размерами цеховых площадей 
ВСМПО. На свете нет места, 
подобного нашей с вами Кор-
порации, – искренне восхища-
лись те американцы, которые 
впервые приехали в Верхнюю 
Салду. 

А вот для Джозефа Нехта, ди-
ректора по обеспечению каче-
ства компании NF&M, это был 
уже третий визит на ВСМПО. 
Джозеф рассказал «Новатору», 
что NF&M, дислоцирующееся в 
Монаке (штат Пенсильвания), 
образовалось 50 лет назад. 
Тогда его единственным на-
значением было изготовление 
титановых биллетов и прутко-
вой заготовки. В 2003-м пред-
приятие стало собственностью 
ВСМПО. 

– На фирме трудятся 80 че-
ловек. Слитки для кузнечных 
операций и горячей прокатки 
мы отдаём другим компаниям. 
Затем материал возвращает-
ся обратно на NF&M и уже здесь 

проводится его окончатель-
ная обработка, – дал короткое 
интервью Джозеф Нехт. – Мы 
располагаем бесцентровыми 
токарными станками, боль-
шим шлифовальным станком, 
автоматизированной уста-
новкой протяжки проволоки, 
отделением травления. Есть у 
нас дробемёт, участок термо-
обработки, правки прутков, 
оборудование для нанесения 
смазки, лаборатория для испы-
тания материалов.

Наша конечная продукция 
– прутки, биллеты и с недав-
него времени – проволока с 
минимальным диаметром 
4 мм, которая идёт для кре-
пежа в авиацию и для меди-
цинского применения. Наши 
тонкие прутки используют 
в автомобилестроении для 
производства клапанов двига-
телей гоночных автомобилей. 
За 2013 год объём проданной 
продукции NF&M составил 
227 тонн. 

Разница во времени между 
Россией и Америкой – более де-
сяти часов. Но тяжёлый и дли-
тельный перелёт из Питтсбурга 
в Нью-Йорк, из Нью-Йорка в 
Швейцарию, из Швейцарии в 
Москву, из Москвы в Екатерин-
бург, плюс дорога до Верхней 
Салды, по словам зарубежных 
коллег, стоил того, чтобы на че-
тыре дня окунуться в рабочую 
атмосферу титанового гиганта.  

наталия КОЛЕСнИЧЕнКО

Продавцы титана под впечатлением от места, где рождается Тi Джозеф Нехт с удовольствием ежегодно приезжает на ВСМПО

из  станочной
здравницы 

Три недели в плавиль-
но-литейном комплексе 
ВСМПО сотрудники бело-
русской компании «Ситек» 
вели пусконаладочные ра-
боты тяжёлого токарного 
станка, прибывшего с мо-
дернизации.

В ходе капитального ремон-
та в Белоруссии полностью 
восстановлена механическая 
структура стального агрегата. 
В частности, установлены на-
правляющие станины, заме-
нены подшипники качения, 
скольжения, электрические 
кабели, релейная контактор-
ная схема переведена на кон-
троллерную, отремонтирова-
ны значительно изношенные 
зубчатые колёса, рейки-ше-
стерни передачи. Длительная, 
трёхнедельная отладка станка 
объясняется сложностью его 
новой электрической схемы. 
Но и она покорилась белорус-
ским специалистам.

На днях вернулся в стены 
родного цеха ещё один обнов-
лённый в Белоруссии станок 
– по обдирке слитков. Однако 
сроки его установки пока не 
утверждены. Ведь чтобы по-
ставить его на место срочной 
службы, нужно демонтировать 
его предшественника, также 
нуждающегося в капитальном 
ремонте. Всего в 32-м модер-
низировано пять станков.

вопросы  –
традиционные 

Совет директоров Кор-
порации ВСМПО-АВИСМА 
назначил годовое общее со-
брание акционеров компа-
нии на 6 июня. 

В повестке собрания – 
традиционные вопросы: об 
утверждении годового от-
чёта, годовой бухгалтерской 
отчётности, распределении 
прибыли (в том числе вы-
плате дивидендов), убытках, 
избрании членов совета ди-
ректоров и ревизионной ко-
миссии и другие.

Список акционеров, име-
ющих право на участие в со-
брании, будет составлен по 
данным реестра на 23 апреля. 

рассчитайсь! 
Призывная кампания 

на Среднем Урале, как и 
по всей россии, стартовала 
1 апреля. Из Верхней Сал-
ды в Вооружённые силы 
российской Федерации 
должны отправиться слу-
жить 37 человек, 10 – из 
нижней Салды и четыре из 
посёлка Свободный. 

С каждым годом количе-
ство призывников срочной 
службы уменьшается за счёт 
замены контрактниками. 
Сколько салдинцев уедет в во-
инские части служить по кон-
тракту, какие нововведения 
вступили в силу с этого весен-
него призыва, читайте в сле-
дующем выпуске «Новатора». 
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Бывший губернатор 
Свердловской области (с 
1995 по 2009 годы) Эдуард 
россель сегодня представля-
ет Уральский регион в Сове-
те Федерации. 77-летний по-
литик полон сил и энергии. 
Он – прекрасный лоббист, 
что очень важно для сенато-
ра, продолжает отстаивать 
интересы родной Свердлов-
ской области в самых высо-
ких кабинетах Кремля. 

В пятницу на прошлой не-
деле Эдуард Эргартович заез-
жал на площадку Особой эко-
номической зоны «Титановая 
долина». И после короткого 
совещания с руководителями 
управляющей компании ОЭЗ 
ответил на вопросы пресс-
службы ВСМПО. 

– Эдуард Эргартович, с чем 
связан Ваш приезд?

– Будучи губернатором об-
ласти, я стоял у истоков созда-
ния «Титановой долины», со-
гласовывая идеологию Особой 
зоны с Президентом. Теперь 
считаю своим долгом отслежи-
вать все этапы строительства. 
Сегодня приехал посмотреть, 
где мы находимся с точки зре-
ния реализации проекта. И 
надо сказать, я доволен тем, 
что увидел. Проект большой: 
12 миллиардов рублей стоит 
всё это удовольствие. Доби-
лись, что 4,8 миллиарда из них 
обеспечит Федерация, осталь-
ное финансирование – от об-
ласти. Похоже, в следующем 
году здесь появится корпус 
первого резидента. Вероятнее 
всего, это будет Boeing, уже 
идёт проектирование нового 
предприятия. 

Когда я был губернатором, 
серьёзно занимался здраво-
охранением, создавал меди-
цинский кластер. Думаю, что 
можно было бы расположить 
в «Титановой долине» и какое-
нибудь медицинское предпри-
ятие: или фармацевтической 
направленности, или по сборке 
медицинского оборудования. 

25 апреля намечено про-
вести серьёзное совещание с 
руководителями предприятий, 
которые занимаются изготов-
лением медицинского обору-
дования. Хотим предложить им 
разместить цехи в «Титановой 
долине». Большой прибыли на 
фармацевтике и медоборудо-
вании не заработаешь, а в ОЭЗ 
действуют хорошие льготы, 
позволяющие заработать по-
больше прибыли, а с прибы-
лью можно быстрее развивать 
медицинское направление. 

– Как Вы оцениваете тем-
пы строительства Долины?

– Я доволен. Мне сейчас рас-
сказали, что уже газ подвели. 
В этом году водовод с питье-
вой водой протянут. Уже про-

шёл конкурс на этот подряд и 
определён исполнитель. К кон-
цу года площадку полностью 
приготовят для размещения 
резидентов. В частности, будет 
выполнена вся вертикальная 
планировка первой очереди с 
внутримагистральными доро-
гами, смонтированы электри-
ческие сети. 

– Вы предположили, что 
первым реальным резиден-
том может стать Boeing. А си-
туация с Украиной и санкци-
ями не напугает зарубежных 
партнёров?

– Думаю, нет. Ни одна серьёз-
ная компания из-за заявлений 
Барака Обамы не расторгнет 
взаимоотношения с Россией, 
ни одна! Приведу в пример 
Siemens, работающую с нами 
уже 160 лет. Её президент ска-
зал Владимиру Путину: «Никог-
да мы не уйдём из России». 

Зарубежные корпорации 
имеют на нашей территории 
огромные производства, и 
надо быть самоубийцами, 
чтобы пойти на разрыв отно-
шений. Думаю, страсти скоро 
улягутся и, как поётся в песне: 
«Разговоры стихнут скоро, а 
любовь останется».

– Где Вы сейчас живёте 
постоянно: в Москве или в 
Екатеринбурге?

– Две недели – в Москве, две 
недели – на Урале.

– Какие уральские проек-
ты, кроме «Титановой доли-
ны», ещё продвигаете? 

– Проектов хороших мно-
го. Например, сейчас поеду 
в Нижний Тагил, где интерес-
нейший проект завершает Вла-

дислав Тетюхин, с которым мы 
когда-то задумали построить 
очень крупный больничный 
комплекс. Это редкий случай: 
Владислав Валентинович стро-
ит объект за свои деньги. Я 
ему и во время своего губер-
наторства помогал, и сейчас 
помогаю. В июле состоится от-
крытие его комплекса, где в год 
будет проводиться 7,5 тысяч 
операций на суставах. 

Больные из России до это-
го ездили в Германию и США, 
что очень дорого, а теперь мы 
будем делать такие операции 
сами. Сейчас Владислав Ва-
лентинович проводит конкурс, 
надо набрать 250 врачей, по-
том их направить в Германию 
обучить, а ещё 650 медицин-
ских сестёр! Всего в госпита-
ле будет работать тысяча че-
ловек. Таких комплексов по 
земному шару сегодня только 
четыре, наш пятый, но по ин-
теллектуальному потенциалу 
он первый.

С нижнетагильским мэром 
Сергеем Носовым планирую 
сегодня встречаться. Итальян-
цы запроектировали целый 
микрорайон коттеджей, он 
меня просил посмотреть с точ-
ки зрения моего опыта. Если 
всё хорошо, начнут строить. 

На гору Белую поеду, 
хочу, чтобы доделали то, 
что я задумал. Там и гости-
ница, и плавательный бас-
сейн, и подъёмник мощный 
(2 000 человек в час подни-
мает). На горнолыжном ком-
плексе в субботу-воскресенье 
до четырёх тысяч отдыхаю-
щих, он уже не справляется. 
По проекту, который сделали 
канадцы, должно быть 24 спу-
ска, а сделано пока пять. Вот 
я хочу заразить местное на-
чальство, чтобы они продол-
жали начатое.

– В один из приездов на 
ВСМПО Вы показали нам 
необыкновенно красивые 
часы с уральскими самоцве-
тами, сделанные по Вашей 
просьбе, чтобы в поезд-
ках по стране и за рубежом 
иметь доказательства, как 
богат уральский край...

– Они у меня дома лежат, 
в последнее время не ношу 
часы вообще, медики не ре-
комендуют, говорят, ремеш-
ком или браслетом пережи-
маются кровеносные сосуды, 
что не есть хорошо. Но если 
бы я знал, что будет такой 
вопрос, то часы надел бы 
обязательно.

– В 1993 году, когда Вы 
приехали в Верхнюю Салду 
как участник предвыборной 
кампании, корреспондент 
пресс-службы ВСМПО спро-
сила: «Эдуард Эргартович, 
а чего Вы боитесь?». Вы, по-
молчав секунду, ответили: 
«ничего не боюсь!». А сегод-
ня бы Вы как ответили? 

– Я и сейчас ничего не боюсь. 

– Что особенного за по-
следнее время в Вашей жиз-
ни произошло? 

– За четыре года после гу-
бернаторства выучил немец-
кий язык! Езжу за границу без 
переводчиков. То есть не до-
живаю, а живу!

– А на баяне играете?

– Некогда. Совершенно 
нет свободного времени. А 
хочется!

Интервью вела 
наталия КОЛЕСнИЧЕнКО 

...А любовь  останется 
ба! знаКомые всё лица

Россель  лоббирует  интересы  Урала  и  заражает  последователей  своими  идеями

Корпоративные будни

Фасадный  
ЛосК

на ВСМПО стартовал 
очередной этап фасадной 
программы. начатый в се-
редине апреля, он прод-
лится до конца августа.

В этом году планируется 
придать лоск корпусам цехов 
№ 32 и № 22, кислотопроводу 
вдоль цеха № 16, башне бетон-
ного узла у цеха № 54. Цвето-
вая гамма останется прежней 
– бело-сине-голубой. 

В настоящее время идёт 
оформление проектно-смет-
ной документации. Уже из-
вестно, что в работах примут 
участие восемь подрядчи-
ков. Изготовлением окон для 
бытовых корпусов цехов зай-
мётся «Алюминиевый про-
филь ВСМПО», благоустрой-
ством территории – цех № 19.

БетоннаЯ 
ЛивнЁвКа

Между путями рос-
сийских железных дорог 
и рельсами магистра-
ли ВСМПО уже многие 
годы располагается пруд-
отстойник, в который сте-
кают воды ливневой кана-
лизации площадки «Б». Со 
временем выполненные из 
сборного железобетона сте-
ны искусственного водоёма 
начали разрушаться. Встал 
вопрос о его реконструк-
ции. В сентябре прошлого 
года подрядчики приступи-
ли к демонтажу состарив-
шихся конструкций.

Демонтажные работы 
провела одна организация, 
а к строительству пришлось 
привлекать другую. Пока по-
дыскивали нового подряд-
чика, осенние дожди увели-
чили уровень пруда до трёх  
метров в глубину. Поэтому 
строителям из екатеринбург-
ской компании «Спецстрой» 
пришлось около двух меся-
цев заниматься только от-
качкой воды. Четыре насоса 
круглосуточно откачивали 
воду из пруда. После этого с 
помощью тяжёлой техники 
удалось вычистить от грязи 
днище отстойника.

Строители заново залили 
бетоном чашу и приступили к 
обновлению стен искусствен-
ного водоёма. Их высота по 
вертикали составит 4 метра, 
толщина – 300 миллиметров. 
Наклонная часть стенок от-
стойника уже забетонирова-
на. В настоящее время стро-
ится опалубка для заливки 
их вертикальной части. Всего 
на данный объект будет из-
расходовано 500 кубометров 
бетона. Максимальный объ-
ём ливневых стоков, которые 
сможет принять отстойник, 
чуть более 4 тысяч кубоме-
тров. Однако для текущего ис-
пользования будет достаточ-
но и полутора тысяч кубов.

Уже в мае подрядчики 
должны сдать обновлённый 
пруд-отстойник, благоустроив 
прилегающую территорию.
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Когда  печи  умеют  говорить
Для  специалистов  цеха  №  24  нет  задач,  которые  они  не  могли  бы  решить

это  наша  
с  тоБой 
БиограФиЯ

Февраль 1964 года. на 
базе лаборатории авто-
матики создан цех № 24, 
крёстными отцами кото-
рого были Хаим Соломо-
нович Прощицкий и Иван 
Павлович Бузник, который 
и стал начальником цеха. 
Заместителем начальника 
цеха был назначен Глеб 
Иванович Крохин. 

В цех № 24 вошли работ-
ники  из цехов № 6, 8, 10, 12. 
Организовались новые лабо-
ратории с вновь пришедши-
ми на завод специалистами. 
Перед руководством цеха 
стояла нелёгкая задача спло-
тить людей, пришедших из 
разных цехов, разного воз-
раста, уровня образования, 
недавно закончивших школу, 
техникумы, институты и уму-
дрённых жизнью, прошед-
ших суровые военные годы 
фронтовиков и тружеников 
тыла в единый творческий 
коллектив, способный ре-
шать сложные технические 
задачи. 

1967 год. Из цеха вместе 
с группой вычислительной 
техники ушёл Иван Бузник, 
он возглавил отдел научной 
организации труда и управ-
ления. Начальником цеха 
№ 24 был назначен Глеб 
Иванович Крохин, а его за-
местителем – Виктор Фёдо-
рович Языков. 

В 1960-1970 годах мощ-
ности завода возросли в три 
раза. Были построены и пу-
щены цехи № 16, 32, 34. Была 
произведена реконструкция 
оборудования в цехах № 1, 
2, 3, 8, 21, 22, 31, 35. Самое 
активное участие в этих ра-
ботах принимали ИТР и ра-
бочие цеха № 24. В эти годы 
в цех приходило много мо-
лодых специалистов. Моло-
дёжь цеха училась в технику-
ме и институте. Основными 
направлениями работ цеха 
являлась разработка и вне-
дрение автоматизации и ме-
ханизации производствен-
ных процессов.

В начале 1970-х на за-
воде стали вводиться в экс-
плуатацию первые станки 
с числовым программным 
управлением. 

В связи с этим возникла 
необходимость в их обслу-
живании и ремонте, что 
легло на плечи работников 
цеха № 24. 

В настоящее время спе-
циалисты лаборатории 
обслуживают станки с про-
граммным управлением в 
цехах № 5, 10, 21, 35, 40. 

1997 год. Начальником 
цеха назначен Алексей Ива-
нович Брухно. Он руководит 
цехом по сей день. 

Появление в структуре 
ВСМПО этого подразделения 
было продиктовано техниче-
ским прогрессом. В 60-х годах 
прошлого столетия в цехах 
стало появляться оборудова-
ние со сложными системами 
управления. А раз так, то воз-
росла необходимость в специ-
алистах, в более оперативном 
и централизованном обслу-
живании этого современного 
оборудования. 

За 50 лет цеховой коллектив 
практически удвоился. Теперь 
в 24-м работает 109 человек, 
80 % из них – ИТР. Сотрудники 
занимаются оперативным об-
служиванием и ремонтом, про-
водят опытные работы (сейчас, 
например, совместно с НТЦ в 
цехе № 32 на вакуумно-дуговых 
печах проводят исследования 
по горизонтально-магнитным 
полям), конструкторскими 
проработками, пуском новых 
объектов. На новые объекты 
закупаются новые системы 
управления, поэтому специ-
алисты цеха № 24 принимают 

у фирм-изготовителей это обо-
рудование и в дальнейшем его 
обслуживают. 

В цехе-юбиляре на данный 
момент работают 12 человек, 
имеющих звание «Инженер 
года России». Ими, понятное 
дело, становятся не просто 
так. Практически каждый год 
представители Центральной 
лаборатории автоматизации 
технологических и теплоэнер-
гетических процессов пред-
ставляют свои разработки на 
научно-практических конфе-
ренциях ВСМПО, а затем уже 
выходят на российский уро-
вень. Уверены, в следующем 
году этот список пополнится 
новыми фамилиями. 

На  автомате  Нельзя
Алексей Брухно – третий на-

чальник цеха № 24, руководит 
подразделением с 1997 года 
– 17 лет! Наверное, он с таким-
то стажем лабораторией ав-
томатизации и руководит «на 
автомате»? 

– «На автомате» с людьми 

нельзя работать. Хотя люди в 
нашем коллективе профессио-
нальные, ответственные, на 
каждого можно положиться, 
но на самотёк ничего пускать 
нельзя. Тем более, что цех наш 
состоит из лабораторий, 
бюро, групп, которые раскида-
ны по всей территории заво-
да. Но и с этим проблем нет. 
Каждую пятницу в одно и то же 
время руководители всех лабо-
раторий собираются на опе-
ративку, где мы и обсуждаем 
все текущие производствен-
ные вопросы. Сам выезжаю на 
участки. Так что сложностей 
нет.

– Что-то с трудом верится. 
Совсем нет сложностей?

– Для меня большая пробле-
ма – кадры. Около 80 процен-
тов работников имеют стаж 
от 10 лет и больше. Это хоть 
и говорит о стабильности 
коллектива, но если перевер-
нуть медаль, на другой сто-
роне будет острая нехватка 
молодых специалистов. Да, 
приходят на практику студен-
ты из институтов, но после 
окончания не стремятся воз-
вращаться обратно. Может 
наступить разрыв поколений. 
С точки зрения передачи опы-
та, становления специалиста 
это плохо. 

Одного образования по про-
филю для успешной работы 
в нашем цехе недостаточно. 

Диплом о высшем образова-
нии не гарантирует, что его 
хозяин станет грамотным спе-
циалистом. Да и грамотному 
специалисту нужно свой про-
фессионализм не просто под-
держивать, но и постоянно 
развивать. Самообразование 
– это то, без чего в 24-м цехе 
работать просто невозможно. 

Техника на месте не стоит. 
Раз в три года, например, появ-
ляется новая линейка приво-
дов. Стать в течение полугода, 
даже года, самостоятельным 
профессиональным специали-
стом невозможно. Проблему 
надо решать, иначе предпри-
ятие может остаться без вы-
сококлассных технических 
специалистов. 

заставить  это  работать
«Ура! – рапортует «Новатор», 

– в цехе № 21 запущен в экс-
плуатацию пресс! А вот-вот, и 
вступят в эксплуатацию гарни-
сажные печи в цехе № 32!». Но 
это не значит, что нужно запи-
сывать эти заслуги на счёт спе-
циалистов только этих цехов. 
Ведь без 24-го ни одна печь 
плавить не будет, ни один кран 
с места не сдвинется, станки 
работать откажутся. 

И как бы сложно ни было за-
ставить всё это оборудование 
поднимать, обрабатывать, изме-
рять, нагревать, считать, оно под-
нимает, измеряет, обрабатывает, 

Вопрос «Как это работает?» корреспонденты «новатора» 
задали себе ещё у входа в административное здание цеха 
№ 24 – Центральной лаборатории автоматизации технологи-
ческих и теплоэнергетических процессов. Сюда так просто и 
не зайдёшь. Дверь закрыта не на замок – её охраняет домо-
фон. Изготовили его сами работники цеха. Спросить бы, за-
чем, но пришли мы сюда совсем по другому поводу: цех № 24 
готовится отметить золотой юбилей – 50-летие. 

 

Сергей Мединец помнит первые слова плавильной печиЮрий Лунев колдует над прибором для цеха № 32

Всё начинается здесь. Сотрудники конструкторского бюро: Лариса Лепилова, 
Лидия Карнельзина и их руководитель Константин  Мизюлин

В должности начальника алексей Брухно 
уже 17 лет
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считает... Потому что профессио-
налы Центральной лаборатории 
автоматизации знают, как это 
работает! Потому что именно их 
головы придумывают, как заста-
вить процесс действовать «на 
автомате». Потому что именно в 
их руках, как бы странно это ни 
звучало, избавление от ручного 
труда. 

Плавильщик не сомнева-
ется, что в печи выплавится 
качественный титановый сли-
ток, крановщику не составляет 
никакого труда нажать кнопку, 
чтобы кран поднял груз, ста-
ночник уверенно включает 
станок, зная, что сейчас заго-
товка превратится в деталь – в 
каждом цехе знают, что автома-
тика не подведёт. Но всё это в 
том случае, если специалисты 
Центральной лаборатории 
автоматизации заставят это 
работать. 

Нам  НужНы  ваши мозги!
Конечно, работа у инжене-

ров-электроников, конструк-
торов и электриков цеха № 24 
и очень ответственная, и слож-
ная. Интересно, а что самое-са-
мое сложное? 

Константин Мизюлин, на-
чальник бюро по разработке 
автоматизированной систе-
мы управления электропри-
водов, уверен: 

– Самое сложное – начать. 
Цех автоматизирует прак-
тически всё оборудование на 
нашем предприятии, соот-
ветственно, должна быть 
техническая документация. 
Наше подразделение и занима-

ется её разработкой. Любая 
работа начинается с проекта. 
Мы должны найти точку стар-
та, от которой уже процесс 
пойдёт к решению поставлен-
ной задачи. 

В подтверждение слов Кон-
стантина скажем, что в 2013 году 
он получил звание «Инженер 
года» за одну из разработок, 
которую предстоит внедрить на 
нашем предприятии. 

Сергей Мединец, на-
чальник лаборатории ав-
томатизации плавильного 
производства: 

– Самое трудное – найти 
мозги. У нас очень серьёзная 
миссия – автоматизация пла-
вильного производства. Наши 
программисты работают над 
алгоритмами процессов пере-
плава титановых сплавов на 
печах в цехах № 32 и 31. Сейчас 
переходим на другой уровень: 
разрабатываем программу 
хождения документов и вне-
дрения новых алгоритмов ре-
цептов плавления титановых 
сплавов. Такого в мире нигде 
нет. 

Сергей Мединец помнит тот 
момент, когда печь заговорила. 
В конце 90-х запускали печь 
в цехе № 32, все были в шоке, 
когда печь человеческим голо-
сом предупредила: «Внимание! 
Аварийная ситуация!». Сегод-
няшним электроникам под 
силу научить печи хоть песни 
петь, но эта опция совершенно 
не нужна, наше дело – слитки 
плавить. 

Павла Шамро в цехе пози-
ционируют как самого талант-

ливого программиста всего 
завода. О его уникальности 
рассказал не один сотрудник 
цеха № 24: и физику знает, и 
механику, и программу любую 
напишет. Он, кстати, «Инженер 
года». Но и у него, такого спо-
собного и талантливого, в ра-
боте возникают трудности: 

– Бороться с начальством. 
Не нашего цеха, а тех подраз-
делений, где мы работаем. 
Порой сложно убедить в том, 
что надо делать именно так. 

ДоНоры  зНаНий
Павел Мещанинов, веду-

щий специалист автоматизи-
рованных систем управления 
технологическими процесса-
ми, на секунду оторвавшись от 
компьютера, сказал: 

– Самое сложное – уста-
новить очерёдность работ. 
Специалистов не так много, 
а обслуживают они всё печное 
хозяйство, прессы, весодози-
рущие установки в цехах № 31 
и 32, рентгентелевизионные 
установки, системы УЗК. Рас-
ставить приоритеты очень 
сложно. Всё важно и всё срочно. 

Александр Попов, ведущий 
специалист, не задумываясь, 
ответил: 

– Запомнить большое коли-
чество информации. Она по-
ступает из журналов, катало-
гов, Интернета, с семинаров... 
Мы стараемся развиваться и 
учиться сами. И считаю, что 
специалисты нашей группы – 
одни из самых грамотных, са-
мых продвинутых не только на 
ВСМПО, но и по России. 

Стенд, на фоне которого 
Александр давал интервью 
«Новатору» – уже музейный 
экспонат. Раньше на нём от-
рабатывали технологические 
процессы, а теперь потихонь-
ку растаскивают на запчасти. 
Получается, что раньше этот 
стенд был донором знаний, а 
теперь – донор органов для 
более современных установок. 

Для Игоря Шушакова, на-
чальника лаборатории цен-
трализованной наладки элек-
трооборудования и приводов, 
самое сложное – своевременное 
пополнение знаний:

– Раньше была учёба, а сей-
час ребята сами изучают доку-
ментацию. Мы налаживаем и 
ремонтируем приводы посто-
янного тока как однофазные, 
так и трёхфазные, частотные 
приводы, другое электрообору-
дование практически во всех 
цехах. 10 человек – все инжене-
ры-электрики – справляются с 
этим объёмом. 

Удалось «новаторцам» пона-
блюдать за процессом такого 
ремонта. Дмитрий Устюжанини 
и Илья Шильчиков как раз во 
время нашего визита програм-
мировали на главный подъём 
привод мостового крана. Мы 
позволили себе немного ото-
рвать их от работы, спросив, 
что в их работе самое сложное. 

Дмитрий Устюжанин, ве-
дущий инженер:

– Какие могут быть трудно-
сти в думающем, сплочённом, 
опытном коллективе? Было 
бы желание, всё можно 
сделать. 

Лаборатория под руководством Сергея Егорова 
учёт энергоресурсов ставит «на автомат»

александр Попов – сам, как донор знаний, 
но постоянно их пополняет

Олег Тетюев знает: автоматизация начинается с паяльникаЗаставить электричество работать – задача Дмитрия Устюжанина
и Ильи Шильчикова

лучшие 
иНжеНеры 

Специалисты Централь-
ной лаборатории автома-
тизации технологических 
и теплоэнергетических 
процессов зарекомендо-
вали себя высококлассны-
ми профессионалами, без 
которых не проходят ни 
одни проектные, монтаж-
ные, пусконаладочные и 
ремонтные работы в об-
ласти автоматизации дей-
ствующего и вновь вводи-
мого оборудования. 

А ещё без участия работни-
ков цеха № 24 не проходит ни 
одна научно-практическая 
конференция ВСМПО. Пока-
зательным будет список тех, 
кто не просто участвовал, но 
и победил в корпоративных  
и Всероссийских конкурсах  
«Инженер года» с 2005 по 
2013 годы:

Сергей Мезенин, ве-
дущий инженер-электрик 
группы автоматизированных 
систем и контроллеров с 
программным управлением;

Андрей Безматерных, 
ведущий специалист по 
АСУП;

Константин Мизюлин, на-
чальник бюро по разработке 
АСУ и электроприводов;

Евгений Сандырев, веду-
щий специалист по АСУП;

Сергей Крюков, началь-
ник бюро систем ЧПУ;

Андрей Кашин, ведущий 
инженер-электрик лабора-
тории радиоэлектронной и 
изотопной автоматики;

Владимир Губин, веду-
щий инженер-электрик бюро 
с ЧПУ;

Виталий Акулов, инже-
нер-электрик 2 категории 
лаборатории радиоэлек-
тронной и изотопной авто-
матики;

Лев Коновалов, ведущий 
инженер-электрик лаборато-
рии автоматизации плавиль-
ного производства;

Михаил Климов, веду-
щий специалист – руководи-
тель группы автоматизиро-
ванных систем управления 
технологических процессов;

Константин Бурков, ин-
женер-электрик 2 категории 
лаборатории централизо-
ванной наладки и обслужи-
вания станков с ЧПУ;

Павел Шамро, ведущий 
инженер-программист лабо-
ратории автоматизации пла-
вильного производства. 

Этот список дополнят те, 
кто на данный момент уже 
не работает в Центральной 
лаборатории автоматизации, 
но составляет её золотой 
фонд, ведь звание «Инже-
нер года» получили, именно 
будучи сотрудниками этого 
подразделения ВСМПО: 

Владислав Старков;
Алексей Киселёв, веду-

щий специалист по метроло-
гии цеха № 2;

Дмитрий Маковеев, за-
меститель начальника техни-
ческого отдела № 17.

7
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6 апреля отмечался 
популярный когда-то по 
всей стране День геолога – 
профессии, вокруг которой в 
советское время был создан 
ореол мужского романтиз-
ма. Почему этот праздник 
отмечается в первое вос-
кресенье апреля? Потому 
что апрель – месяц, с кото-
рого начинается природная 
весна, оттаивает почва, а 
значит, открывается пора 
экспедиций и полевых ра-
бот. День геолога считается 
профессиональным празд-
ником геофизиков, взрыв-
ников, проходчиков шахт, 
маркшейдеров... несмотря 
на то, что ВСМПО не зани-
мается горной добычей, в 
штате предприятия имеется 
должность «главный марк-
шейдер». Многие годы её за-
нимает Александр Сергеевич 
ВИГОВСКИЙ. 

– Александр Сергеевич, 
что входит в обязанности 
маркшейдера?

– Маркшейдер следит за 
правильностью эксплуатации 
полезных ископаемых, их рас-
ходованием по назначению, за 
планом развития горных работ. 
Кроме этого, проектирует ме-
сто, где будет осуществляться 
добыча, определяет координа-
ты отвода земли, за которые ни 
в коем случае нельзя выходить, 
фиксирует объём добытого по-
лезного ископаемого.

– Всем этим Вы занимае-
тесь?

– Моя задача – вести сопро-
водительную работу по разра-
ботке полезных ископаемых. 
В настоящее время на ВСМПО 
есть два участка для разработ-

ки полезных ископаемых. Пер-
вый – добыча торфа. Когда у 
предприятия было подсобное 
хозяйство, торф использовал-
ся широко. Потом мы его до-
бывали преимущественно для 
нужд салдинских садоводов, 
которые стремились повысить 
урожайность почвы, а также 
для благоустройства города 
– в качестве наполнителя для 
клумб. На разработку торфа 
были оформлены все необхо-
димые документы.

Второй участок для добычи 
полезных ископаемых – карьер 
керамзитовой глины. Её добыча 
осуществляется периодами – в 
зависимости от потребностей 
цехов и сторонних организаций. 
Преимущественно этот природ-
ный материал нужен при лик-
видации аварий на подземных 
коммуникациях цеху № 29 и 
«ВСМПО-Строитель (УКС)». 

Например, произошла 
утечка. Ремонтный персонал 
вскрыл грунт на месте аварии, 

ликвидировал место протеч-
ки, после чего высыпал на это 
место машину керамзита. Если 
аварию невозможно устра-
нить в настоящий момент, то и 
тут на помощь придёт керам-
зитовая глина. Вообще, керам-
зит часто используется ком-
мунальщиками для утепления 
различных трубопроводов. 
А в нашем городе до недав-
него времени керамзитовый 
гравий широко применялся 
зимой для подсыпки дорог и 
тротуаров.

– Какой объём торфа и 
глины добывает ВСМПО еже-
годно?

– В прошлые годы мы до-
бывали примерно по 3 тыся-
чи тонн и торфа, и глины. Но 
сейчас добыча торфа приоста-
новлена: принято решение 
о закрытии торфодобываю-
щего участка, как, впрочем, и 
участка добычи керамзитовой 
глины. На сегодняшний день у 
предприятия сделан большой 
задел керамзитового гравия. 
Поэтому решено прекратить 
добычу полезных ископаемых. 
Но это не просто взял и вывез 
технику с участков. Сначала 
надо спланировать террито-
рию, засыпать все впадины, 
чтобы ни люди, ни скот не трав-
мировались на этих участках. 
Затем передать оба этих участ-
ка администрации города.

– А как быть, если пред-
приятию вновь потребуется 
глина или торф?

– Оформить временные до-
кументы, согласовать с Мини-
стерством природных ресур-
сов и начинать добычу.

Елена СКУрИХИнА

Ставка  увеличена  на  два  процента
в приКазном порядКе

в Корпорации всмПо-
ависма вышел совместный 
приказ-постановление о вве-
дении в действие с 1 февраля 
2014 года изменения № 1 к 
Коллективному договору на 
2014-2015 годы, касающего-
ся увеличения ставки перво-
го разряда на 2 процента, 
подписанный генеральным 
директором михаилом во-
еводиным, председателем 
профсоюзного комитета 
всмПо владимиром ивано-
вым и председателем профко-
ма ависма татьяной майоро-
вой. вот как в соответствии с 
этим документом выглядит 
единая тарифная сетка опла-
ты труда в новой редакции:

Смотрящий  за  недрами  земли
есть таКая профессия

разряд по оплате 
ЕТС

Диапазон тарифных 
коэффициентов

Диапазон тарифных ставок 
(должностных окладов) (в рублях)

1 1,000 5010
2 1,092 – 1,178 5470-5900
3 1,242 – 1,328 6220 – 6650
4 1,377 – 1,499 6900 – 7510
5 1,664 – 1,73 8340 – 8670
6 1,749 – 1,799 8760 – 9010
7 1,82 – 1,906 9120 – 9550
8 1,97 – 2,079 9870 – 10420
9 2,278 – 2,387 11410 – 11960

10 2,593 – 2,737 12990 – 13710
11 2,951 – 3,081 14780 – 15440
12 3,347 – 3,478 16770 – 17430
13 3,711 – 3,906 18590 – 19570
14 4,216 – 4,401 21120 – 22050
15 4,664 – 4,844 23370 – 24270
16 5,137 – 5,318 25740 – 26640
17 5,625 – 5,803 28180 – 29070
18 6,126 – 6,308 30690 – 31600
19 6,675 – 6,85 33440 – 34320
20 7,266 – 7,447 36400 – 37300

КаниКуЛ 
не  Будет

Основные общестро-
ительные этапы на стро-
ительстве школы № 1 за-
планированы на летние 
месяцы. 

Сейчас на площадке пол-
ным ходом идут земляные 
работы. Бригада подрядчика 
– компании «Росмашинжи-
ниринг» – трудится по 12 ча-
сов с одним выходным днём. 
Уже готова половина котло-
вана под фундамент буду-
щего здания. На площадке 
курсируют девять машин и 
два экскаватора. Выкопано 
более шести тысяч кубоме-
тров земли. Из них две с по-
ловиной тысячи кубометров 
грунта складировано на пло-
щадке и будут использованы 
для дальнейшей подсыпки 
фундамента. 

Началась работа по де-
монтажу каменных колонн 
и решёток прежнего ограж-
дения школы. Ведутся рабо-
ты по подключению элек-
тричества на объекте. В 
планах строителей – на сле-
дующей неделе приступить 
к уплотнению дна и отсыпке 
щебнем, иными словами, 
начать подготовительные 
работы строительства фун-
дамента. 

 большая перемена 

награды  остаЛись 
в  стоЛице

на минувшей неделе со-
трудники пресс-службы 
Корпорации ВСМПО-
АВИСМА приняли участие 
в церемонии награждения 
победителей ежегодного 
конкурса «Лучшее корпо-
ративное медиа». 11 апре-
ля Ассоциация директоров 
по коммуникациям и кор-
поративным медиа рос-
сии пригласила в Москву 
журналистов ВСМПО и 
АВИСМы, выпускающих 
редакторов газет «нова-
тор» и «Металлург». 

На звание лауреатов пре-
тендовали 90 участников и 
146 проектов, из которых 
77 – это печатные СМИ, 29 – 
электронные, 32 проекта в 
специальных номинациях и 
пять проектов в области «От-
раслевые СМИ». 

На мероприятии выпуска-
ющий редактор «Новатора» 
Ольга Приймакова и редак-
тор «Металлурга» Ольга Ерё-
менко пообщались с колле-
гами из крупных российских 
газет, журналов, телеканалов 
и радио, с фотографами и 
сотрудниками издательских 
агентств. 

А в родные коллективы 
привезли благодарственные 
послания от Ассоциации ди-
ректоров по коммуникациям 
и корпоративным медиа. Все 
награды достались столичным 
изданиям. 

новость

Маркшейдер (нем. Markscheider (маркшайдер); от Mark 
– отметка, граница + Scheider – отделитель) – горный 
инженер или техник, специалист по пространственно-
геометрическим измерениям в недрах земли и на соот-
ветствующих участках её поверхности с последующим 
изображением на планах, картах и разрезах при горных и 
геолого-разведочных работах.
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вести от власти 

Кроме отчёта о проделанной ра-
боте главы администрации Игоря 
Оленёва, который рассмотрели де-
путаты Думы Верхнесалдинского 
городского округа на прошедшем за-
седании 9 апреля («новатор» писал 
об этом в № 15 от 11 апреля «неуд» с 
последствиями»), было рассмотрено 
немало вопросов, которые касаются 
жизнедеятельности округа. Один из 
самых масштабных – уточнение рас-
ходов муниципалитета. 

Уменьшение областью субсидий 
местному бюджету на социально-эко-
номическое развитие округа потребо-
вало от депутатов Думы внести изме-
нения в расходную часть бюджета на 
2014 год. Часть статей претерпели из-
менения. 

Например, вместо запланированных 
817 тысяч рублей на создание допол-
нительных мест в детских садах, обла-
стью выделено лишь 612 тысяч. В че-
тыре раза уменьшена сумма субсидий 
на капитальный ремонт и приведение 
в соответствие с требованиями пожар-
ной безопасности и санитарного зако-
нодательства образовательных учреж-
дений. Что можно отремонтировать на 
209 тысяч рублей, ещё предстоит вы-
яснить Управлению образования. В два 
раза уменьшена величина на аналогич-

ные мероприятия по загородному ла-
герю «Лесная сказка». Вместо 2,5 мил-
лионов рублей выделен один миллион 
245 тысяч. 

Неизменными остались лишь сред-
ства, которые пойдут на переселение 
граждан из аварийного жилья – 17 мил-
лионов рублей, тогда как на строитель-
ство школы № 1 из-за невыполнения 
графика проведения работ, областные 
субсидии снизились на 5 %. Как след-
ствие, муниципалитет также должен 
снизить свою долю, чтобы сохранить 
запланированную пропорцию софи-
нансирования строительства: 70 % об-
ластных средств, 30 % – муниципаль-
ных.

Глава администрации Игорь Оленёв 
предложил депутатам два выхода из 
сложившейся ситуации.

Первый вариант – оставить финанси-
рование строительства школы из мест-
ного бюджета в размере 53 миллионов 
рублей, то есть без уменьшения. Но в 
этом случае софинансирование при 
строительстве школы на будущий год 
будет в пропорциях не 70 на 30, а 65 на 
35. То есть доля муниципалитета в этом 
случае увеличится. 

Либо в этом году сократить сред-
ства местного бюджета также на 5 %, 
чтобы пропорции софинансирования 
остались неизменными, а высвободив-

шиеся 19 миллионов пустить на другие 
цели. 

Какие это – другие цели, Игорь Вла-
димирович не уточнил, отметив, что 
если депутаты примут решение сред-
ства изъять, тогда администрация и бу-
дет решать, куда их потратить. 

После непродолжительного спора, 
расходы на строительство школы депу-
таты решили не уменьшать. 

Своевременное информирование 
жителей Верхнесалдинского городско-
го округа о важнейших законопроектах 
и постановлениях, принимаемых Ду-
мой и администрацией, – ещё один из 
вопросов, который обсудили депутаты. 

В настоящий момент все норматив-
но-правовые акты законодательной и 
исполнительной власти публикуются 
в газете «Уральский рабочий», сре-
ди подписчиков которой всего лишь 
12 салдинцев. Но именно эта газета вы-
играла аукцион по официальному опу-
бликованию документов. 

Несколько лет назад лет назад из-за 
нарушений финансовой дисциплины 
была ликвидирована муниципальная 
газета «Салдинские вести», но сегодня 
вопрос о создании печатного органа 
вновь актуален. Поэтому большин-
ством голосов было принято решение 
– печатное средство массовой инфор-
мации для опубликования муниципаль-

ных правовых актов и иной официаль-
ной информации Верхнесалдинского 
городского округа учредить с 1 июня. В 
роли «родителей» муниципальной газе-
ты выступят Дума и администрация. 

В ближайших планах – утвердить 
Положение об официальном печатном 
издании, назвать которое решено «Сал-
динская газета». 

Поинтересовались депутаты и ра-
ботой официального сайта Верхнесал-
динского городского округа, который 
до настоящего времени не наполнен 
статичной информацией, и конкретного 
плана со сроками по его наполнению у 
администрации нет. Несмотря на это, де-
путаты своим решением утвердили из-
менения в Положении об официальном 
сайте, среди которых определён язык 
ввода информации, возможность её по-
иска, копирования и сохранения на тех-
нических средствах пользователей. 

Среди других рассмотренных во-
просов – внесение изменений в Устав 
Верхнесалдинского городского округа 
и приведение официальных норматив-
но-правовых актов в соответствие с 
федеральным и областным законода-
тельством. На несоответствие указала 
Верхнесалдинская городская и Нижне-
тагильская межрайонная природоох-
ранная прокуратура. 

Марина СЕМёнОВА 

руки  прочь  от  денег  на  школу

Когда  печи  умеют  говорить
цеху № 24 – 50 лет 

Илья Шильчиков, инже-
нер 2 категории: 

– Электричество – такая 
хитрая штука, которую мы не видим, 
но должны сделать так, чтобы оно ра-
ботало так, как нам надо. Трудности 
возникают иногда, но это скорее при 
постановке новой задачи, с которой 
ещё не сталкивался. Разберёшься, вник-
нешь, посоветуешься с более опытны-
ми товарищами – и всё в порядке. 

Столы в лаборатории автоматизации 
теплоэнергетических процессов боль-
шую часть времени пустуют. Некогда 
электрикам за ними рассиживать, их 
фактическое место работы – в цехах. 
Пять инженеров занимается наладкой 
автоматики систем измерения уровня, 
вентиляции, технологических систем 
измерения расхода, газовой автомати-
ки... Их руководитель Андрей Кокша-
ров – единственный, кого удалось за-
стать на месте:

– У нас самое трудное – определить 
неисправность. Дальше уже как по 
маслу пойдёт. Работа наша как опера-
тивная – устранение неполадок, так и 
плановая – при пуске оборудования без 
наших специалистов не обойтись. 

На  «Пит-стоП»  –  20  миНут
Едем дальше – в царство станков. На 

базе цеха № 35 создана лаборатория 
централизованной наладки и обслужи-
вания станков с ЧПУ. Сергей Антипин 
возглавляет её с начала 2000-х годов, 
а вообще в цехе – уже 22 года. Лабора-
тория основана в 1975 году – именно в 
то время закупили для 35-го програм-
мные станки. Они до сих пор работают, 

в том числе и потому, что обслуживают 
и модернизируют, моют, чистят их спе-
циалисты цеха № 24. Вообще под опе-
кой этой лаборатории более двухсот 
станков 12-ти цехов ВСМПО. 

– Станочный парк всё сложнее и 
сложнее становится. Изучить его опе-
ративно, мобильно, не всегда удаётся. 
Наверное, это и есть самая большая 
проблема. 

По статистике, каждый месяц проис-
ходит от 100 до 150 отказов оборудова-
ния. В среднем минут 20-30 требуется 
10 электрикам этой лаборатории на 
«пит-стоп» – и машина снова запущена. 
Самое большее – сутки держат станок. 
Но это, скорее, исключение. 

В подтверждение этих слов расска-
жем историю. На одном из чешских 
станков была системная ошибка, мож-
но сказать, заводской брак в системе 
ЧПУ. Представители фирмы ездили по 
всей России, исправляли её во всех по-
добных агрегатах. Прибыли на ВСМПО, 
открыли пульт управления и ахнули: 
ошибка исправлена! Спецы из 24-го 
сами нашли её, исправили без посто-
ронней помощи. 

Не надеясь на постороннюю по-
мощь, рядом два электрика тестируют 
работу станка, пытаясь определить, 
почему датчик работает не так, как 
нужно. Обращаемся с вопросом дня 
и к ним. Александр Чунтонов, инже-
нер-электрик 1 категории, признал-
ся сразу: 

– Самое трудное – отсутствие ин-
формации. Никто нас ничему не учит. 
Литературы очень много, пока най-
дёшь нужную – время уходит. На этот 

станок фирма «Ситек» недавно уста-
новила новую систему ЧПУ. Когда она 
забарахлила, появился повод с ней по-
знакомиться. 

бумага  страшНее  раДиации
Ну а «Новатор» следует дальше – зна-

комиться с ещё одним подразделением 
цеха № 24: лабораторией точной ме-
ханики. Здесь занимаются ремонтом, 
обслуживанием и конструированием 
новых приспособлений, датчиков УЗК, 
доработкой чертежей. Руководитель 
Алексей нерослов знает, чего ему в 
работе не хватает:

– В лаборатории трудятся люди ра-
бочих специальностей – токари, фрезе-
ровщики, слесари и группа инженеров, 
которая занимается ведением доку-
ментации. И найти работников нуж-
ной квалификации очень и очень труд-
но. Лет десять нужно, чтобы стать 
хорошим токарем и станочником. 

Лаборатория радиоэлектронной и 
изотопной автоматики занимается раз-
работкой и внедрением в производ-
ство различной изотопной автоматики, 
например, толщиномеров, которые 
используются в цехе № 16, ремонтом 
сложных электронных устройств. Так-
же на базе лаборатории служба ради-
ационного контроля. Скажем сразу: 
превышения радиационного фона на 
территории ВСМПО не зафиксировано. 
Вообще на предприятии 35 закрытых 
источников излучения, из них 16 хра-
нятся в лаборатории, в хранилище, не-
востребованные. Остальные эксплуати-
руются. 

Но начальника лаборатории Эду-

арда Шашкина в работе изотопы вовсе 
не пугают, хранятся они по всем прави-
лам, в каждом цехе, где они находятся 
на балансе, есть ответственный. 

– Самое трудное – огромный поток 
бумажной работы. Отчёты, отчёты, 
отчёты... Контролирующих организа-
ций много: МЧС, Ростехнадзор, Роспо-
требнадзор... Но ничего, справляемся 
– работа у нас такая. 

вот  бы  Нам  таКую  КНоПКу!
Но не одной работой жив стабиль-

ный коллектив цеха № 24. Должно быть 
что-то, что скрепляет, объединяет. И 
здесь большую роль играет профсоюз. 
На зимней рыбалке, на летних пикни-
ках, на всесезонных спортивных со-
ревнованиях сотрудники лаборатории 
чувствуют себя одной командой. И это 
чувство сохраняется и на рабочих ме-
стах, при решении оперативных задач. 

А помните, мы начали свой рассказ 
с самодельного домофона? Таких са-
моделок в 24-м цехе на целую выстав-
ку хватит: одних только электронных 
устройств, показывающих точное вре-
мя, дату, температуру в помещении и 
на улице – почти в каждом кабинете. 
Изобрести бы им ещё такой прибор, 
который одним нажатием кнопки из-
бавил Центральную лабораторию авто-
матизации от тех сложностей, которые 
мешают в работе. Конечно, это пока из 
разряда фантастики, но ведь и 50 лет 
назад разве могли первые сотрудники 
цеха № 24 предположить, до чего дой-
дёт прогресс?!

Ольга ПрИЙМАКОВА

Большинство  депутатов  Думы  высказалось  против  уменьшения  финансирования  строительства
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Полный  джаз!

Для Верхнесалдин-
ской ДШИ был также 
приобретён ксило-

фон, стоимостью более ста ты-
сяч рублей. Инструмент объ-
ёмный, поэтому его не стали 
дарить на сцене Дворца. Кси-
лофон остался «за кулисами 
праздника». Остальные сред-
ства направят на изготовление 
концертной домры, которую 
закажут в московской специ-
ализированной мастерской. 

После концерта восхищён-
ная публика долго не отпуска-
ла артиста. Игорь с удоволь-
ствием фотографировался с 
салдинцами, общался и раз-
давал автографы. Когда все 
разошлись, Игорь Бутман дал 
интервью «Новатору». 

– Игорь, Вы принципиаль-
но не даёте интервью перед 
концертом? 

– Я заметил: только я дам 
большое интервью перед 
концертом, так у меня не хва-
тает эмоций на выступление. 
Журналисты забирают колос-
сальное количество энергии. 
Я начинаю злиться из-за это-
го, потому что не получается 

передать эмоции на концерте, 
ведь я уже выплеснул их в сло-
вах. Перед концертом лучше 
сконцентрироваться, поза-
ниматься, и не тратить свою 
энергию.

 
– Как Вам салдинская пу-

блика?
– Блестящая, прекрасная! 

Замечательный акустический 
зал, хорошее звучание, поэто-
му нам легко было играть. И с 
такими аплодисментами про-
сто грех не сказать, что здесь 
потрясающая публика.

– Сегодняшний концерт 
был благотворительным. 
Как Вы относитесь к благо-
творительности и поддерж-
ке юных дарований?

– Публика в Верхней Салде – 
потрясающая. И это был замеча-
тельный концерт.

Здесь прекрасный акусти-
ческий зал, играть было лег-
ко и приятно. Ну и, конечно, 
с такими аплодисментами, с 
которыми нас принимал зал, 
просто грех не восхититься 
зрителем. Грех не восхитить-
ся и директором Корпорации 

Михаилом Воеводиным, ко-
торый вместе с моим давним 
другом Игорем Райхельсоном 
сделал возможным наш при-
езд сюда для благотворитель-
ного концерта. 

Вы знаете, это суперважно, 
что есть среди нас люди, воз-
рождающие традиции благо-
творительности. Сегодняшние 
дети через какое-то время 
будут определять всю нашу 
жизнь, прогресс всей страны. 
Мы ждём от нового поколения 
прорыва во всём: в музыке, в 
спорте, в искусстве, культуре, 
в медицине. Поэтому, конеч-
но, мы должны поддерживать 
талантливых ребят, по воз-
можности помогать получать 
им всё лучшее: стипендии для 
обучения в лучших институ-
тах страны, давать им возмож-
ность играть на лучших инстру-
ментах... И это здорово, что те, 
кому в жизни повезло стать 
успешными, с пониманием от-
носятся к таким детям и все-
мерно помогают им развивать 
таланты.

– Игорь, Вы играете и 
активно популяризируе-

те джаз. Вы открыли джаз-
кафе, создали джазовый 
оркестр, ведёте передачу 
«Джазофрения». Вы счита-
ете, что нам, по-хорошему, 
не хватает культуры джаза в 
россии?

– Джаз – это всемирно при-
знанное искусство. Это не 
только искусство афроамери-
канцев. Многие традиции, по-
явившиеся в Америке, зароди-
лись благодаря выходцам из 
России, Украины и Белоруссии. 
Это такие имена, как Джордж 
Гершвин, Ирвинг Берлин или 
Бенни Гудман. Сегодня джаз 
стал сложнее, стал конкуриро-
вать с академической музыкой 
по сложности, по восприятию. 
Вспомните сегодняшний кон-
церт: насколько чутко реаги-
рует зал, с каким энтузиазмом 
люди хлопают, значит, джаз 
им нравится. Люди слышат не 
просто знакомую мелодию, 
которая 35 раз долбит одно 
и то же и находит своих по-
клонников, люди восхищают-
ся мастерством, гармонией, 
потрясающим взаимодействи-
ем, какой-то магией звуков, 
которой никто не понимает. 

Мы, порой, и сами не пони-
маем, что происходит, и, дей-
ствительно, иногда не знаем, 
что произойдёт и благодарим 
вдохновение, Бога, публику, 
кого угодно... за то, что иногда 
к нам приходят такие вещи, 
от которых мы сами получаем 
удовольствие. 

– Игорь Михайлович, у Вас 
наверняка очень плотный 
гастрольный график. Куда 
направитесь из Верхней Сал-
ды?

– Завтра мы поедем в Мо-
скву – у нас выходной. В поне-
дельник играем в Королёве на 
праздновании Дня космонав-
тики. А 15 апреля снимаюсь в 
кино, это будет завершающий 
съёмочный день.

– Как называется картина?
– «Криминальный блюз 

для саксофона». Там я играю 
самого себя. Со мной сни-
маются такие хорошие актё-
ры, как Сергей Степанченко, 
Михаил Владимиров, Сергей 
Легостаев. Это комедия. Бу-
дет смешно, надеюсь. После 
двадцатого апреля у нас семь 
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концертов в Германии. По 
возвращении я лечу ненадол-
го в Штаты, затем – в Сочи на 
хоккейный турнир. Играю в 
хоккей, отдыхаю чуть-чуть, а 
потом опять гастроли...

– Билл Клинтон, услышав 
Вашу игру, назвал Вас «вели-
чайшим саксофонистом». А 
Вы кому дали бы этот титул?

– Одного музыканта сложно 
назвать самым лучшим, пото-
му что все музыканты, которых 
я люблю, выдающиеся. Билл 
Клинтон оказал мне огром-
ную честь, назвав меня самым 
лучшим саксофонистом. Он, 
действительно, слышал мно-
го великолепных музыкантов, 
все мои кумиры играли на его 
инаугурации в Белом доме. Но 
в моей жизни есть такие ку-
миры как Гровер Вашингтон, 
Майкл Брекер, Джон Колтрейн 
и Чарли Паркер. Из молодых 
современных музыкантов мне 
нравится Крис Поттер и Джо-
шуа Редман. В России тоже 
появились уникальные саксо-
фонисты – Дмитрий Мосьпан 
и Костя Софьянов, и совсем 
юный Азат Баязитов. У масте-
ров джаза есть чему поучиться, 
их приятно слушать, как наших 
коллег из Америки, так и моих 
друзей из России.

– Игорь, какой опыт Вы 
приобрели, участвуя в шоу 
«Ледниковый период»?

– Я понял, насколько я вы-

дающийся спортсмен и фигу-
рист! Я по-другому стал отно-
ситься к фигурному катанию. 
Ощутил, какой это тяжёлый 
спорт, особенно парное ка-
тание со сложнейшими под-
держками. Две минуты от-
кататься с партнёршей – это 
как отыграть целый хоккей-
ный матч. Я понял, насколь-
ко сложно подобрать музыку 
для номера. Понял, как Илья 
Авербух и Александр Жулин 
чувствуют музыку, как они её 
тонко понимают, какие у них 
возникают образы. Я познако-
мился с прекрасными людь-
ми, стал дружить и с Таней 
Навкой, с моими партнёрша-
ми Албеной Денковой и Ма-
шей Петровой, дружим и с Лё-
шей Тихоновым, с Валерием 
Сюткиным, с Сашей Носиком. 
С Маратом Башаровым часто 
играем в хоккей. На проекте я 
приобрёл очень много хоро-
ших друзей.

– Говорят, Вы очаровали 
свою жену джазом?

– Чем я только её не пытал-
ся очаровывать. Но покорил 
не джазом, а вальсом, который 
написал для неё, назвав «Вальс 
для Оксаны».

– Где он прозвучал?
– На одном из концертов, 

на который она пришла в оче-
редной раз, и в этот момент 
она поверила в мои искренние 
чувства.

– на Ваших дисках написа-
но Butman Music. Что это?

– За этим брендом стоит 
компания, которая выпускает 
пластинки и диски. Есть не-
сколько музыкантов, которые 
мне очень нравятся, которых 
я готов поддерживать. Мы 
записываем их работы, про-
даём, рекламируем – это одна 
часть Butman Music. 

Другая часть – организация 
фестивалей и конкурсов по 
всей стране. Мы поддержива-
ем международный конкурс в 
Ростове-на-Дону. В прошлом 
году в нём приняли участие 
музыканты из Израиля, Италии, 
Литвы, Украины и Беларуси. 
Ростов-на-Дону – замечатель-
ный южный город, там госте-
приимный народ, в нём давние 
традиции джаза.

Butman Music также под-
держивает фестиваль-кон-
курс в Иркутске «Звезда на 
Байкале», фестиваль в Саран-
ске, которым долгое время 
руководил Георгий Гаранян, 
который, к сожалению, ушёл 
из жизни. Мы взяли на себя 
организацию этого фестиваля, 
привнесли туда наше артисти-
ческое видение. В следующем 
году на фестиваль прибудут 
гости из Финляндии, Эстонии, 
надеемся, из Америки. Вот 
этим всем занимается Butman 
Music и Игорь Бутман.

– Вы были одним из тех, 
кто поддержал позицию Вла-

димира Путина относитель-
но Крыма? 

– Конечно, я поддерживаю 
Путина. Его объяснения мне 
ясны, они чётки и понятны. Со-
мнений, как у иных деятелей 
культуры, мною уважаемых, 
достойных людей, которые не 
высказались в поддержку Пре-
зидента, не было. Я проанали-
зировал ситуацию, посмотрел 
историю, почитал то, что про-
исходит в стране. Я тоже бывал 
в Украине и выступал там, у 
меня много друзей среди укра-
инских джазовых музыкантов, 
и многое из того, что говорят по 
зарубежному телевидению, не 
соответствует действительно-
сти. Президент Путин действу-
ет в рамках международного 
права и права человеческого. 
За 23 года наши украинские 
братья не определились с язы-
ком, на котором разговаривает 
больше половины населения 
Украины. Там царило неуваже-
ние к русским. Я ощутил это, 
когда был во Львове. 

Почему национальные ин-
тересы наших партнёров из 
Америки важнее, чем нацио-
нальные интересы России? Я 
поддерживаю Владимира Пу-
тина. Ведь для него это тоже 
тяжелейшее решение: заби-
рать какую-то территорию су-
веренного государства. Но мы 
не можем отдать Крым, кото-
рый был 200 лет нашим. Одес-
са, Севастополь, Симферополь, 
Донецк, Днепропетровск и За-

порожье – всё было построено 
русскими в составе Российской 
империи. Наши предки проли-
вали там кровь, погибали. 

– Что помогает Игорю Бут-
ману оставаться в прекрас-
ной физической форме?

– Занятия спортом. Меня 
отец научил многим видам 
спорта: играть в хоккей, фут-
бол, баскетбол, настольный 
теннис и большой теннис. Так 
что я поддерживаю спортив-
ную форму во все времена 
года. В августе я играю в тен-
нис, обычно с Дмитрием Пе-
сковым, пресс-секретарём Вла-
димира Путина, у нас даже идёт 
серьёзная борьба за победу. 
В хоккей я играю постоянно, 
2-3 раза в неделю, хотя если 
я в Москве и вечер свободен, 
то играю ещё чаще. Когда на-
ступит лето, буду играть с ре-
бятами в футбол. Играю дома 
на даче в настольный теннис, 
если, конечно, есть достойные 
партнёры, ведь у меня первый 
разряд. 

Стараюсь отдыхать и полу-
чать удовольствие от жизни! У 
меня чёткое понимание: если 
не будешь прилагать усилий, 
к тебе ничего не придёт, такая 
общая психологическая на-
строенность помогает всегда 
оставаться в хорошей форме, 
чего, собственно, и всем же-
лаю!

Беседовала  
Ольга ШАПКИнА
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спрашивали? отвечаем! Елена СКУрИХИнА

ЗА  ЧТО  СНИМАЮТ  40-Й?

«В статье под названием «Десять 
направлений кадрового менеджмен-
та», опубликованной в «Новаторе» 
№ 8 от 21 февраля этого года, го-
ворится о том, что 14 работников 
цеха № 12, должности которых были 
сокращены, находятся в социальном 
отпуске или отпуске по уходу за ре-
бёнком до 1,5 или трёх лет. Но со-
гласно Трудовому кодексу Российской 
Федерации, нельзя сократить место 
и должность женщины, находящейся 
в отпуске по уходу за ребёнком в воз-
расте до трёх лет. Получается, Кор-
порация нарушает российское зако-
нодательство?»

Ирина КОМИССАРОВА

– В соответствии со статьёй 261 Тру-
дового кодекса Российской Федерации, 
не допускается расторжение трудового 
договора по инициативе работодате-
ля с беременными женщинами и жен-
щинами, имеющими детей в возрасте 
до трёх лет, за исключением случаев 
ликвидации организации либо пре-

кращения деятельности, – уточнил 
по просьбе «Новатора» директор по 
управлению персоналом Корпора-
ции ВСМПО-АВИСМА Владимир КА-
рАГОДИн. – Нужно иметь в виду, что, 
говоря о «расторжении трудового дого-
вора по инициативе работодателя», сле-
дует понимать: данная норма защищает 
работницу не от любого увольнения, а 
только от увольнения по инициативе 
работодателя. Часть 3 этой статьи в её 
новой редакции предусматривает воз-
можность увольнения женщины в связи 
с истечением срока трудового договора 
в случаях, когда трудовой договор был 
заключён временно, например, для ис-
полнения обязанностей отсутствующего 
работника. Причём в этом случае рас-
торжение трудового договора допуска-
ется, если невозможно перевести бе-
ременную женщину (с её письменного 
согласия) на другую работу, которую она 
может выполнять с учётом состояния 
здоровья. Однако и в этом случае ра-
ботодатель должен соблюдать правила, 
указанные в этой же части статьи 261.

Действительно, в результате опти-
мизации из штатного расписания цехов 
№ 12 и № 51 был исключён ряд должно-
стей, которые занимали женщины, на-
ходящиеся в отпусках по уходу за деть-
ми. Когда работница выйдет из отпуска 
по уходу за ребёнком, то она поступит 
в распоряжение дирекции по управле-
нию персоналом, где ей будут предло-
жены все имеющиеся вакансии.

«За какую провинность лишают 
доплаты за стаж (шифр 040)?»

Олег ХУДЯКОВ

– Если работник получил замечание, 
выговор или иное дисциплинарное 
взыскание, то со следующего  месяца 
он автоматически лишается доплаты за 
стаж, классность (если является масте-

ром) и других персональных надбавок 
на весь последующий год, – говорит 
начальник управления экономики 
труда Корпорации Ирина ХАСАнГА-
ТИнА. – Если нарушение произошло, 
например, в марте, то работник ли-
шается доплат и надбавок в течение 
последующих 12 месяцев, начиная с 
1 апреля. 

«Скоро по всей России грозятся 
ввести социальные нормы потре-
бления электроэнергии. Каким обра-
зом будет производиться расчёт? 
Вообще, уже известна норма потре-
бления электроэнергии для жителей 
Свердловской области?»

Вадим ИСАКОВ
На данный момент вопрос исполне-

ния Постановления Правительства Рос-
сийской Федерации № 614 находится в 
ведении Правительства Свердловской 
области, которое должно принять реше-

ние о дате введения социальной нормы 
потребления электроэнергии в течение 
ближайших двух лет. 

Как сказали «Новатору» в пресс-
службе «Свердловэнергосбыта», в 
случае введения социальной нормы 
для проживающих в многоквартирных 
домах, расчёт будет производиться на 
основании показания прибора учёта, 
площади квартиры и мест общего поль-
зования. 

Напомним, главная мотивация вве-
дения социальных норм – более «спра-

ведливый» принцип оплаты электро-
энергии: кто потребляет меньше и 
экономит, тот платит по сниженному 
тарифу, а у кого экономить не получает-
ся – будет расплачиваться за «транжир-
ство» по повышенным тарифам.

Правда, как в этот принцип впишутся 
дома, куда не подведён природный газ? 
Ведь даже при жесточайшей экономии, 
живущие в негазифицированных квар-
тирах расходуют электроэнергии на по-
рядок больше, чем в тех, куда поступает 
голубое топливо.

НОРМА  ДЛЯ  СПРАВЕДЛИВОСТИ?

«Живу на Народной Стройке, ра-
ботаю на площадке «Б» ВСМПО в 
графике 2:2. Раньше проблем с проез-
дом к месту работы у меня не было: 
регулярно ходил частный автобус с 
Мыса через Народную Стройку и до 
цеха № 21. Но сейчас вечерние рейсы 
отменены, автобус ходит только по 
утрам. И если в рабочие дни можно 
хоть какое-то расстояние до места 
работы проехать на автобусе город-
ского маршрута, то в выходные дни 
и этот транспорт мне недоступен, 
потому как невыгодно собственни-
кам держать этот малобюджетный 
маршрут. Поэтому остаётся два вы-
хода: ходить на работу пешком или 
оплачивать такси. Первый вариант 
для меня не подходит, потому как в 
моём возрасте ходьба пешком на та-
кое расстояние не представляется 
возможной из-за проблем со здоро-

вьем. Второй вариант возможен, ко-
нечно. Но в этом случае вся моя зар-
плата будет уходить на проезд. При 
этом я ежедневно вижу, как автобус 
предприятия химических ёмкостей 
приезжает на Народную Стройку 
даже за одним своим работником. Не-
ужели ВСМПО даже при условии опла-
ты проезда из нашего кармана (с по-
купкой билетов) не может пустить 
автобус для перевозки своих работ-
ников с Народной Стройки?»

Надежда БАКУНИНА

– Совместно с профсоюзным коми-
тетом с учётом пожеланий работников 
цехов разработаны восемь автобусных 
маршрутов для доставки работников 
ВСМПО до площадок «А» и «Б», – ответил 
«Новатору» директор по управлению 
персоналом Корпорации ВСМПО-
АВИСМА Владимир КАрАГОДИн. – 

Предусмотрен маршрут, который будет 
удобен и жителям Народной Стройки, 
работающим в разных графиках ВСМПО. 
В данный момент маршруты и расписа-
ние движения автобусов направлены на 
рассмотрение в «ВСМПО-Автотранс».

– К сожалению, предлагаемый гра-
фик движения автобусов мы не можем 
выполнить по нескольким причинам, 
главная из которых – нехватка водите-
лей, – продолжает начальник «ВСМПО-
Автотранс» Александр ЮВЕнКО. – На 
данный момент, исходя из наличия авто-
бусов и водителей, «ВСМПО-Автотранс» 
из восьми предложенных сможет вы-
полнять четыре городских маршрута и 
один нижнетагильский. 

Ответ руководства «ВСМПО-
Автотранс» передан в профсоюзную ор-
ганизацию ВСМПО. Каковы будут даль-
нейшие действия, читатели «Новатора» 
узнают в ближайших выпусках газеты.

КАК ДОБРАТЬСЯ НА РАБОТУ?

И  БЕРЕМЕННУЮ  МОГУТ  УВОЛИТЬ

В последних числах ушедшего 
2013 года в Верхней Салде состоя-
лось открытие офиса одной из са-
мых крупных страховых компаний 
россии – компании «Согласие». Для 
повышения страховой грамотности 
среди жителей Верхней Салды мы 
решили ввести в нашей газете но-
вую рубрику – «Задай вопрос стра-
ховщику». 

на вопросы наших читателей от-
вечает Виктор Шустиков – директор 
агентства страховой компании «Со-
гласие» в городе Верхняя Салда.

ВыПЛАТЯТ ЛИ СТрАХОВКУ, 
ЕСЛИ ВИнОВАТ СЪёМЩИК?

«Хочу застраховать квартиру, 
которую сдаю, от затопления со-
седями, пожара и других подобных 
бедствий. Однако если в происше-
ствии будет виноват съёмщик, вы-
платят ли мне страховое возме-
щение? Принципиально ли наличие 
договора коммерческого найма в 
этом случае?»

Алексей КРАСИН

– Если ущерб будет причинён в ре-
зультате таких событий, как пожар, 
взрыв, залив и тому подобное, то 
страховая компания выплатит стра-
ховое возмещение потерпевшим вне 
зависимости от наличия прямой при-
чинной связи между произошедшим 
событием и действиями (или бездей-
ствием) нанимателя квартиры. Однако 
если наниматель частично возместит 
причинённый его действиями ущерб, 
от страховой компании можно бу-
дет получить только разницу между 
суммой ущерба и денежной суммой, 
уже выплаченной нанимателем. Хочу 
заметить, что в настоящее время в 
страховой компании «Согласие» раз-
работаны программы страхования 
имущества граждан «Дом Экспресс» 
и «Квартира Экспресс». Застраховать 
отделку и оборудование квартиры 
или домашнее имущество в ней на 
целый год с лимитом ответствен-
ности 50 000 рублей можно всего за 
300 рублей. И что немаловажно, срок 
урегулирования страхового события 
составляет не более 15 рабочих дней.

нЕДОСТрОЙ МОЖнО 
ЗАСТрАХОВАТЬ?

«Я строю новый дом, уже есть 
фундамент, стены и крыша. Могу ли 
я его застраховать уже сейчас?»

Дмитрий САВЁЛКОВ

– Если оконные и дверные проёмы 
в настоящий момент не закрыты, то в 
страховой компании «Согласие» такой 
дом застраховать нельзя. Возможно, 
другие страховые компании принима-
ют на страхование подобные объекты 
незавершённого строительства. 

ЗА  ПОСТОЯнСТВО – СКИДКА!
«Моя машина застрахована в 

страховой компании «Согласие». По-
лагаются ли мне скидки, если я за-
страхую в ней ещё и дачу?»

Елена МУРАШОВА

– Да, в страховой компании «Согла-
сие» предусмотрена система скидок 
для постоянных страхователей.

задай  вопрос страховщиКу
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На правах рекламы

Обмен недвижимОсти • 4-комн. кв., 62/45 м2, Лени-
на, 5, 4 эт., частичный ремонт. Тел. 
9089218032

• Гараж, 50 м2, высота потолка 
3,6 м, с/я, электричество, документы 
готовы. Тел. 9049822966

• Гараж, р-н маг. «Уют», 31 м2, 4200 
х 7200, 450 т. руб. Тел. 9502027350

• Гараж капитальный, новый, по-
греб сухой. Тел. 9049822966

• Гараж капитальн., р-н Вос-
точной проходной (напротив плат. 
стоянки), с/я, погреб, печка. Тел. 
9045405652

• Гараж, р-н маг. «Уют», бетонир. 
пол, печка, яма. Тел. 9043811221

• Гараж, р-н маг. «Уют», 4 х 7, 400 
т. руб., торг. Тел. 9501945133

• Срочно! Гараж, р-н УКСа (у 
Центрального посёлка), кессон, с/я, 
шлакоблок, обшит деревом. Тел. 
9266569664

• Дом, М. Горького, 9, новый, жи-
лой, 164 м2, 2 эт. + цокол. эт., благоустр., 
газ, скваж., внутр. отделка, мебель, 
быт. техника, в/с Интернет (оптика), 
уч. 18 сот., лет. кухня, баня, погреб, хоз. 
постройки. Тел. 9045434596

• Дом, новый, шлакоблочный, 
обшит металлосайдингом, 68,8 м2, 
с/п, центр. канализац., газ. отоплен., 
ванная комната, больш. яма, гараж, 
баня, теплица, 2 хлева, 12 сот. земли 
в собственности, фруктовый пло-
донос. сад, забор профнастил. Тел. 
9086348301

• Дом, Н. Салда, баня, хлев, 
2 погреба, газ. отоплен., скваж., 
уч. 22 сот., двор из шлакобл. Тел.: 
9089129841, 9617774482

• Дом, М. Мыс. Тел. 9533886074
• Дом, Щорса, 41, после пожара, 

земельн. уч. 6,2 сот., вода, газ рядом. 
Тел. 9089048186

• Дом, Сталеваров, 23. Тел. 
9122225048

• Дом, Н. Салда, новый, жи-
лой, 100 м2, 2 комн., столовая, с/у, 
котельн., вода, отоплен., внутрен. 
отделка, земля в собствен., мансар-
да, гараж, подключается газ. Тел. 
9506503521

• Дом, Н. Салда, у рощи. Тел. 
9630352464

• Дом, р-н Моральского моста, 
газ, канализац., скваж., возможен об-
мен на 3-комн. кв. Тел.: 9089064843, 
9043857629

• Дом, недостроен., Базарная 
(р-н гор. бани, напротив дом № 47), 
12,5 х 13 м, планир. свободная, уча-
сток 15 сот. Тел. 9068134319

• Дом, Пролетарская, 101, 8,5 
сот. Тел. 9097062431

• Коттедж, центр гор., цокольн. 
этаж, жил. пл. 140 м2, подвал – 140 
м2 (спортзал, бассейн, сауна), баня с 
тёпл. предбанник., кирпичн. двор – 
200 м2, гараж под ГАЗель – 80 м2, с/у, 
г/х вода. Тел. 9630423449

• Земельный участок, Чкало-
ва, 31, 12,93 сот. Тел.: 9634422272, 
9210906914

• Земельный участок, Ур. До-
бровольцев, 63, 17,5 сот., гараж, 
скважина, погреб, газ, фруктовый 
сад. Тел.: 9120532146, 9292207810

• Земельный участок, Н. Сал-
да, Ленина, 120, с домом (нежилой), 
8 сот., 500 т. руб. Тел.: 9501954031, 
9501994614

• Земельный участок, Тури-
стов, 28, 10 сот., 2 капитальных гара-
жа. Тел. 9221147388

• Земельный участок под стро-
ительство дома, проект, техусловия 
на воду, канализац., тепло, земля 
приватизир. Тел. 9043843418

• Земельный участок, Р. Люк-
сембург, 101, 10 сот., 850 т. руб. Тел.: 
9221132136, 9617743756

• Земельный участок, р-н 
«Мельничная», под строительство, 
15 сот. Тел. 9002030050

• Участок в к/с «Строитель-1», 
кирпичн. домик, теплица под сте-
клом, ухоженный. Тел. 9028783136

• Участок в к/с № 12, 6,5 сот., дом, 
баня, теплица, вода подаётся посто-
янно. Тел. 9089210539

• Участок в к/с № 12, вдоль доро-
ги. Тел. 9617754806

• Участок в к/с № 5, 6 соток. Тел. 
9089240332

• Участок в к/с № 4, 4 сот., дом, 
две метал. теплицы, погреб-кессон. 
Тел. 9043845525

• Участок в к/с № 9, домик, те-
плица. Тел.: 9043846816, 9527400803

• Участок в к/с № 4, на берегу пру-
да (живописный вид), 6,4 сот., дерев. те-
плица под стеклом, домик с верандой, 
кусты, ягоды, 130 т. руб., небольшой 
торг. Тел.: 9292198907, 9097055238

• Участок в к/с № 1 (СМЗ, Н. Сал-
да), кирпичный дом, две теплицы, 
различ. культурные посадки (дере-
вья, кусты), 50 т. руб., возможен торг. 
Тел. 9086352199

• VOLKSWAGEN Tiguan, 12 г., се-
ребристый, кроссовер, на гарант., 
сервисн. книга, V 1.4 L (турбо), 150 
л/с, 6 МКПП, 16 т. км, климат-контр., 
полн./п, полн. эл/п, к-т рез. зима-ле-
то, сост. идеальн., 980 т. руб. Тел. 
9222224900

• DAEWOO Nexia, 11 г., свет-
ло-бежевый, 14 т. 500 км. Тел. 
9089187506

• RENAULT Logan, 08 г., тём-
но-серый, 1 хоз., к-т рез., сост. хор. 
Тел. 9536096402

• TOYOTA Auris, 08 г., серебри-
стый, 90 т. км, сост. отличн. Тел. 
9221052727

• TOYOTA Land Cruiser – 200, 08 
г., чёрный, не битый, идеал. сост., 150 
т. км, второй собственник, 1 млн 700 
т. руб., варианты обмена с вашей 
допл. Тел. 8(3435)469333

• MERCEDES Е класса, 08 г., чёр-
ный, чёрная кожа, V 2,2, дизель, из 
Германии в 2012 г., есть всё, 800 т. 
руб. Тел. 8(3435)469333

• MERCEDES (Гелендваген), 01 
г., чёрный, из Германии в 2012 г., 4 л 
дизель, пол. компл., 1 млн 500 т. руб., 
вариант обмена с вашей допл. Тел. 
8(3435)469333

• PORSHE Cayenne, чёрный, V 
4,5, есть всё, 3 компл. колёс, 1 млн 
руб. Тел. 8(3435)469333

• HYUNDAI Santa Fe, 10 г., белый, 
дизель, максим. компл., один соб-
ственник, сост. идеал., 1 млн руб. Тел. 
8(3435)469333

• FORD Focus II, 10 г., белый, сост. 
хор. Тел. 9045490891

• CHEVROLET Niva, 07 г., «тём-
ная вишня», кондиц., автомагнит., 
сигнал. с а/з, 2 к-та кол. зима-лето на 
дисках, 31 т. км (реальн.), 350 т. руб., 
торг. Тел. 9089008548

• HYUNDAI Аccent, 08 г., чёр-
ный, V 1.6 L, 1 хоз., 102 л/с, 44 т. 
км, зимн. рез., сост. идеальн. Тел. 
9043818691

• HYUNDAI Getz, 08 г., чёрный, 
АКПП, 72 т. км, кондиционер, АБС, гра-
дом не битая, один хозяин, 350 т. руб., 
торг при осмотре. Тел. 9501933085

• ВАЗ-2104, 04 г., синий, 65 т. руб. 
Тел. 9028749544

• ВАЗ-111930 «Калина», 08 г., 
серебристый, хэтчбек, V 1.6 L, 8 кл., 
81 л/с, сигнал., магнит., тонир., с/п, 
замок «Гарант», лит. диски зима-ле-
то, проклеен, сост. отличн. Тел.: 
9530544553, 9634427855

• ВАЗ-2110, 03 г., 100 т. км, 135 т. 
руб., торг. Тел. 9501957986

• ВАЗ-2114, 12 г., «серебро», сиг-
нал., муз., идеал. сост., 15 т. км, 200 т. 
руб. Тел. 8(3435)469333

• ВАЗ-2114, 09 г., «серебро», сиг-
нал., муз., сабвуфер, усилитель, пол-
ная проклейка на 3 слоя, короткая 
кулиса, 30 т. км, один собственник, 
170 т. руб. Тел. 8(3435)469333

• ВАЗ-2114, 04 г., «снежная 
королева», сигнал. с а/з, муз. СD, 
борт. комп., рез. зима-лето. Тел.: 
9090152177, 9521335969

• ВАЗ-21093, 97 г., фиолетовый, 
сост. хор. Тел. 9090312062

• ЛАДА «Приора», 09 г., к-т рез. 
Тел. 9090058429, Денис

• ЛАДА «Приора», 08 г., чёрный, 
люкс, кондиц. Тел. 9126143012

• НИВА-21213, 2000 г., косилка 
д/трактора, грабли конские. Тел. 
9502035136

• ЗИЛ-131 «Колхозник», гру-
зоподъёмность 6 т, сост. хор., 
Сталеваров, 32. Тел.: 9126185554, 
9530098661

• Комнату в общ. № 7, 18 м2, в 
комнате вода, кондиционер, ре-
монт, на квартиру с моей допл. Рас-
смотрю любой вариант. Возможна 
продажа. Тел. 9022600621

• 1-комн. кв., Воронова, 15, 3 эт., 
31 м2, на 2-комн. кв. с доплатой. Тел. 
9090075501 (только SMS)

• 1-комн. кв., 30 м2, 5 эт., с/б, на 
2-комн. кв. с допл. или продам. Тел. 
9506576725

• Комната, общ. № 2, 3 эт., 19 
м2, с/п, частично с мебелью. Тел. 
9041621817, 9527343500

• Комната, Сабурова, 3, 18 м2, с 
мебелью, есть всё необходимое для 
проживания. Тел. 9506391231

• Две комнаты, общ. № 7, 1 
эт., с/п, сейф-дверь, или обмен на 
2-комн. кв. в квартале «Е», с допла-
той. Тел. 9292197992

• Малосемейка, 25 Октября, 8, 
4 эт., 22 м2, хороший ремонт, новая 
сантехника, кирпич. дом, тёплая. 
Тел. 9122664081 

• Малосемейка, Восточная, 13, 2 
эт., 23 м2. Тел. 9221847870

• 1-комн. кв., К. Либкнехта, 7, 5 
эт., 29, 7 м2, ост/б, с/п, тёплая, сост. 
хор. Тел. 9045486168

• 1-комн. кв., Энгельса, 69, 5 эт., 
с/б, 30 м2, с/п, хороший ремонт, воз-
можен обмен на 2-комн. или 3-комн. 
кв. Тел. 9530553070

• 1-комн. кв., Восточная, 7, кир-
пич. дом, 5 эт., с/у совмещён, с/п, с/б. 
Тел. 9045405642

• 1-комн. кв., К. Маркса, 49а, 2 эт., 
солнечн. сторона, ост/б, домофон, 
сост. норм., хорош. соседи, в пода-
рок стенка 4 секции и кух. гарнитур, 
880 т. руб. Тел.: 9022796566, 4-15-55

• 2-комн. кв. в общ. № 6, 35,8 
м2, со всеми удобствами. Тел. 
9506503522

• 2-комн. кв., в центре. Тел. 
9222200903

• 2-комн. кв. с отличным ре-
монтом, центр гор., полностью 
укомплектованная итальянской 
мебелью (спальная, гостиная, кух-
ня, прихожая) и бытов. техникой 
(телевизоры, стир. машина, посу-
домоечная машина, холодильник, 
кондиционер), с полным набором 
импортной сантехники. Заезжай и 
живи! Тел. 9676382909, до 20.00

• 2-комн. кв., Спортивная. Тел. 
9506491218

• 2-комн. кв., Басьяновский. Тел. 
9028752609

• 2-комн. кв., Басьяновский, 
сост. хорошее. Тел. 9043822514

• 2-комн. кв., р-н Больнично-
го городка, с/б, 5 эт., или обмен на 
2-комн. кв. в домах ДСК, с моей до-
платой. Тел. 9527430106

• 2-комн. кв., К. Либкнехта, 9, 1 
эт. Тел. 9521343153

• 2-комн. кв., кирпичн. дом, 3 эт., 
45 м2, тёплая. Тел. 9089228084

• 2-комн. кв., 2 эт., 48 м2, Никити-
но, Центральная, 15, кв. 5. Новые ст. 
пакеты, новые межком. двери, сейф-
дверь, своя гор. и хол. вода, спутник 
ТВ, телефон, 1 млн 50 т. руб. Тел.: 
9502020913, 9506541243

• 3-комн. кв., К. Маркса, 81, 
70,5 м2, 3 эт., нов. с/п, сейф-дверь, 
1 млн 950 т. руб. Тел.: 9676382133, 
9506465199

• 3-комн. кв., Сабурова, 9, 4 эт., 
с/б, с/п, 75 м2, ремонт, мебель, быт. 
техника, гараж. Тел. 9045434596

• 3-комн. кв., Басьяновский, 3 
эт., 60 м2. Тел. 9530005218

• 3-комн. кв., К. Маркса, 39, 1 млн 
900 т. руб. Тел.: 5-43-58, 9502006436

• 3-комн. кв., Р. Люксембург, 153, 
60,5 м2, 2 эт., ремонт, 1 млн 200 т. руб. 
Тел. 9222279926

• 3-комн. кв., 63,1 м2, Эн-
гельса, 93, 2 эт. Тел.: 9530398713, 
8(3435)928713, 9126349106

• 3-комн. кв., К. Маркса, 89, 4 эт., 2 
млн 100 т. руб., торг. Тел. 9028747386

• 3-комн. кв., Устинова, 5, 4 
эт., 69,2 м2. Возможен обмен на 
2-комн. или 1-комн. кв. с допл. Тел. 
9041667450

• Мокик «Хонда», «серебристый 
металлик», V 49 см3, 11 т. 500 руб., 
торг. Тел.: 6-16-16, 9676382913 

• Коммерческий транспорт. 
Грузовики любой комплектац., 
в наличии и под заказ: Hyundai, 
Isuzu, Mitsubishi Fuso, Foton. Тел. 
9506588610

• Дрова берёзовые, смешанные. 
Навоз. Доставка, разгрузка бесплат-
но. Тел.: 5-22-86, 9527424804

• Дрова колотые, чурками. До-
ставка бесплатно. Тел.: 9530447131, 
9521477773

• Дрова. Тел. 9041781920
• Доска, брус, доска пола, евро-

вагонка, блокхаус. В наличии и под 
заказ. Тел. 9506514567

• Навоз. Доставка по городу 
и пригороду на а/м ГАЗель. Тел.: 
9530447131, 9521477773

• Навоз: коровий, конский, ку-
риный. Доставка а/м ГАЗель и Урал. 
Тел.: 9527336717, 9089247787

• Навоз, дрова. Срубы. До-
ставка а/м ЗИЛ-131, ГАЗель. Тел.: 
9530447010, 9527444478

• Торф, навоз, опил в мешках по 
50 кг. С доставкой. Тел. 9630341739

• Щебень, шлак, песок, торф. С 
доставкой, самосвал 10 тонн. Тел. 
9630341739

• Щебень, отсев, песок, шлак, 
опил, глина. Доставка а/м ЗИЛ, 6 т. 
Тел. 2-32-12, 9089010357

• Срубы под заказ. Доставка, 
установка, комплектация пилома-
териалами. Бани «под ключ». Тел.: 
9089196560, 9222200690

• Пшеница, рожь, комбикорм 
куриный. Красноармейская, 59. Тел.: 
2-32-12, 9089010357

• Срубы. Изготовление и уста-
новка, возможно «под ключ». Го-
род, пригород. Тел.: 9530447131, 
9521477773

• Теплицы арочные из поликар-
боната, 3 х 4, 3 х 6, 3 х 8. Недорого. 
Навоз, перегной. Тел. 9530085148

• Профнастил на забор, оцинк., 
толщ. 0,5, 200 х 120 мм, от 340 руб./
лист, или от 150 руб. м2, (есть 6 м). 
Арматура. Керамзит. Отсев, песок, 
щебень (семечка). В мешках. Уголок, 
трубы б/у. Шлакоблок разный. Тел.: 
9028734226, 47-666

• Бак под воду 400 л (сталь). 
Канистры под бензин: две алюми-
ниевые, две капроновые, одна из 
нержавейки (все по 40 л). Бак под 
воду 40 л, бак под воду 100 л (всё из 
нержавейки). Коптильня из нержа-
вейки. Тел. 9530076927

• Готовый бизнес. Магазин дет-
ской одежды. Помещение в аренде. 
Товарный запас, оборудование. Тел. 
9506328472

• Мебель и станки. Тел. 
9630352464

• Стол-тумба, муз. центр 
«Самсунг», машинка швейн. нож-
ная, встроен. в стол-тумбу. Тел.: 
9041621817, 9527343500

• Шкаф книжный, шкаф д/посу-
ды, шифоньер от стенки, б/у, дёше-
во. Тел. 9292216433, после 17.00

• Диван, натур. кожа, цв. свет-
ло-бежевый, пр-во Италия, новый, 
90 т. руб. (в магазине 150 т. руб.). Тел. 
9676382909, до 21.00

• Палки для скандинавской 
ходьбы, телескопические (на любой 
рост), лето-зима. Тел. 9221285937, 
Татьяна

• Аквариум 350 л, новый, с тум-
бой и крышкой, 550 х 400 х 1600 мм, 
толщина стекла 8 мм. Полностью 
готов к эксплуатации, 35 т. руб., торг. 
Тел. 9089015534

• Окно СП в сборе, ширина 1,36, 
длина 1,45. Тел.: 2-40-46, 9226084609

• Машина швейная, со столом, 
универсальная 1022-кл., шьёт всё: 
шифон, кожу, мех, сост. хор., 10 т. руб. 
Тел. 9089214448

• Настольная газовая плита 
с духовкой «Гефест». Отличный 
вариант для сада или дачи. Тел. 
9022674318

• Торговое оборудование: хо-
лодильники, витрины, стеллажи. 
Тел. 9506503521

• Коляска д/мальчика, зима-лето, 
цв. голубой, с синим, б/у 1 год, сост. 
хор., 2 т. 500 руб. Тел. 9043873441

• Платье на девочку, рост 140, 
состояние отличное. В подарок – 
болеро. Тел. 9676382911

• Костюм спортивный «Ба-
уэр», на мальчика 9-10 лет. Тел. 
9527335112

• Сапожки резиновые, на девоч-
ку, р-р 33, 36. Тел. 9676382911

• Кофта вязаная, тёплая, на де-
вочку, рост 140. Тел. 9676382911

• Молоко козье, без запаха и 
привкуса. Тел. 9043870702

• Семенной лук. Недорого. Тел. 
9045497501

• Двуствольное ружьё ТО3-34, 
калибр 12. Одноствольное ружьё 
МЦ 20-01, калибр 20. Тульский ору-
жейный завод. Тел. 9292217584 

• Стойки в комплекте с пружи-
нами в сборе, заниженные СС-20, на 
ВАЗ-2114. Тел. 8(3435)469333

• Бычки. Тел. 9068156636
• Коровы, телята. Тел. 

9521417067
• Козочки и козлики, 3 месяца. 

Тел. 9090287663
• Козлик и козочка, возраст 1 

месяц. Тел. 9089182642
• Индюшата породы белые 

широкогрудые, разных возрастов. 
Яйцо индюшиное инкубационное. 
Тел. 9041776701

• Гусята, индюшата. Инкубаци-
онное яйцо гусиное и индюшиное. 
Взрослые петухи. Тел. 9043843910

• Кролики, 1-2 месяца. Котя-
та шотландские вислоухие. Тел. 
9527444478

• Отдам чёрненьких котят в хо-
рошие руки. Тел. 9045465049

• Передам в добрые руки краси-
вых котиков. Тел. 9068004630

• Аккумуляторы б/у, свинец, 
дорого. Любой металлолом, чугун. 
Тел. 9506514567

• Стройматериалы для строи-
тельства дома, возможно б/у. Тел. 
9089119613, 8(343)2000485

• Радиоприёмник до 1960 г.в. 
Старые фотоаппараты, кинокамеры, 
объективы и подобную ретротехни-
ку. Тел. 9521381068

• Участок в к/с «Строитель-2» 
(за ж/д вокзалом), в хорошем сост., 
с домиком. Наличие документов о 
праве собствен. обязательно. Тел. 
9506363474

• Куплю дом в р-не магазина 
№ 8. Тел. 8 (3435) 46-93-33

• Принимаем овощи от населе-
ния. Тел.: 9530063806, 9041716765

• Мотоблок «Агрос» на запчасти. 
Тел. 9045430164

• Срочно куплю мотоцикл 
«Урал». Тел. 9506525373

• Опытный юрист с больш. ста-
жем и судебн. практикой окажет 
весь спектр юридическ. услуг по 
интересующим вас вопросам. Боль-
шой опыт взыскания сумм со стра-
ховых компаний. Тел. 9221293524

• Фотосъёмка. Тел. 9506333672
• Ремонт компьютеров. Бы-

стро, качественно, недорого. Выезд 
на дом бесплатно. Тел. 9506419062

• Ремонт ПК и ноутбуков. 
Установка Windows и программ. 
Удаление вирусов и sms-банне-
ров. Настройка Интернета, Wi-Fi и 
LAN. Сборка новых компьютеров и 
модернизация старых. Доверяйте 
специалистам. Быстро, качественно, 
недорого. Тел. 9221040655

• Решение любых проблем с 
вашим компьютером. Установка 
программного обеспечения. Разбло-
кировка системы, удаление вирусов. 
Восстановление данных. Быстро, ка-
чественно, недорого. Тел. 9221720142

• Решение любых проблем с ва-
шим компьютером. Установка про-
граммного обеспечения. Разблоки-
ровка системы, удаление вирусов. 
Восстановление данных. Быстро, ка-
чественно, недорого. Тел. 9221720142

прОдажа недвижимОсти

прОдажа автОмОбилей

прОдажа (разнОе)

прОдажа живОтных

куплю

услуги
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Для золотого поколения 
города Верхнесалдинское отделе-
ние ВУЗ-банка организовало нео-
бычный кинопоказ. Необычный, 
потому что выбранный фильм 
не значился в афише, а билеты 
приобретались не в кассе, а стали 
подарком для пенсионеров Салды. 

Из огромного видеоархива го-
родского кинотеатра была выбра-
ла искромётная советская комедия 
«Солдат Иван Бровкин». Этот фильм 
в последний раз шёл на экране кино-
театра «Кедр» лет 40 назад, но в этом 
году ВУЗ-банк запылённую киноплён-
ку достал с полок архива. Своими впе-
чатлениями поделились зрители.

Татьяна Ивановна Зуева:
– Отлично провели время, 

вспомнили молодость, посмеялись 

от души! Хорошо, что ВУЗ-банк не 
забывает про нас, проводит та-
кие замечательные мероприятия, 
дарит подарки. Я – не клиент бан-
ка, но обязательно ознакомлюсь со 
всеми предложениями.

Нина Васильевна Доронина:
– Я считаю, что хранить день-

ги в банке намного надёжнее, да и 
процент ВУЗ-банка по вкладу са-
мый привлекательный. Вот при-
шла в ВУЗ-банк, сделала вклад, а 
мне ещё и билет в кино дали! Очень 
нравится в этом банке отношение 
к людям нашего возраста. Девушки 
терпеливо объясняют, как лучше 
обойтись с нашими скромными на-
коплениями.

Галина Георгиевна Старкова:
– Хотелось бы посмотреть 

ещё и «Операцию «Ы». Забавно, 
ведь в те времена деньги хранили в 
трёхлитровой банке. А сегодня по-
лученная пенсия сможет ещё и ум-
ножаться. Хорошо, что в ВУЗ-бан-
ке думают не только о тех, кто 
зарабатывает, но и о тех, кто 
отработал своё и старается сбе-
речь нажитое. Огромное спасибо 
за кинопоказ, обязательно буду 
участвовать в таких социальных 
программах снова.

Валентина Афанасьевна Са-
ласкина:

– Мы, участники группы «Здо-
ровье», всё делаем вместе: на 

лыжах ходим, плаваем, и даже в 
кино ходим вместе. А теперь, как 
выясняется, станем клиентами 
одного банка! Говорят, копить в 
ВУЗ-банке очень удобно, оплачи-
вать коммунальные услуги тоже, 
а если очень нужно, то и кредит 
выдадут. От молодых и энергич-
ных сотрудников ВУЗ-банка ждём 
новых мероприятий, новых при-
глашений. Будем рады разнообра-
зить свою жизнь.

Егор Карпанов, управляющий  
отделения ВУЗ-банка: 

– Наверное, нет более искрен-
них, добрых и благодарных людей, 
чем наши дорогие пенсионеры. Об-
нимали, целовали, благодарили за 
фильм, за то, что насмеялись от 
души и молодость вспомнили. В 
будущем обязательно будем про-
водить в нашем городе подобные 
мероприятия. И заранее поздрав-
ляю всех с первомайскими празд-
никами!

Сотрудники ВУЗ-банка не скры-
вают, что пенсионеры – их самые 
любимые клиенты. С заботой о них 
банк регулярно организует различ-
ные мероприятия – поздравления с 
праздниками, чаепития, кинопока-
зы, информации в клиентском клубе. 
Впереди – масса новых встреч, а на 
память об этом киносеансе у каждо-
го пенсионера останутся сувениры 
от ВУЗ-банка и общая фотография 
«На память любимому клиенту».

НА  КИНОСЕАНС  МОЛОДОСТИ  С  ВУЗ-БАНКОМ

• Восстановление работы ва-
шего ПК. Установка Windows, про-
грамм, драйверов, антивирусов. 
Удаление баннеров, вирусов, паро-
лей. Мелкий ремонт. Быстро. Недо-
рого. Тел. 9920237695

• АМК-групп изготовит любые 
металлоконструкции по эскизам 
заказчика. Теплицы поликарбо-
нат (изготовление, монтаж), печи, 
баки, кессоны. Услуги сварки: 
аргон, полуавтомат, ручная. Тел.: 
9122142960, 9041699693

• Ремонт старых и установка но-
вых теплиц. Тел. 9097055177

• Сантехнические работы. 
Занимаемся решением всего ком-
плекса сантехнических проблем. 
Качество, гарантия. Тел. 9655000102

• Мастер на час. Нужен сантех-
ник? Электрик? Собрать мебель? 
Сделать ремонт в квартире? Зво-
ните! Быстро и качественно уста-
новим смеситель, повесим лю-
стру, уложим ламинат, обои и др. 
Тел. 9090277112, Алексей

• Ремонт холодильников лю-
бой сложности на дому. Быстро, 
недорого. Заправка автомобильных 
кондиционеров. Тел.: 9521406754, 
5-19-45

• Поездки на микроавтобусе 
Toyota, 6 пассажирских мест. Тел. 
9089186880

• Частные междугородние 
поездки с комфортом в любом на-
правлении на а/м Toyota Avensis. 
Тел. 9221720142

• Поездки на а/м: «Риа», «Фиат», 
«Рено», «Жигули». Город, межгород, 
поездки за город, на торжества. Тел.: 
9089225428, 9634494486

• Услуги погрузчика и самосва-
ла 10 тонн. Тел. 9630341739

• Услуги квалифицированного 
электрогазосварщика со стажем 
работы. Работаю в графике 5/2.Тел.: 
9521428115, 9058050837

• Каркасный дом. Быстро-
возводимые здания: пристрой, 
садовый домик, магазин, беседка. 
Договор, гарантия. Тел.: 9089119613, 
8(343)2000485

• Презентации (слайды) для 
школьников и студентов. Помогу 
написать текст доклада на любые 
темы, разработать и создать презен-
тацию. Тел. 9089083567, Анна

• Помогу качественно подгото-
вить реферат, курсовую, диплом-
ную по дисциплинам гуманитар-
ного цикла. Нормоконтроль ВУЗа. 
Антиплагиат. Гарантия (бесплатная 
доработка). Обслуживание в офи-
се, Вячеслав. Тел.: 8(34345)5-66-55, 
9090161815 с 11.00 до 19.00

• Вывоз мусора. Тел. 9222254078
• Свадьбы. Юбилеи. Торжества. 

От агентства «Золотая рыбка». Жи-
вой вокал – в подарок, оформление 
зала, услуги диджея. Фото- и видео-
съёмка. Тел. 9501927939

• Стропиловка. Тел. 9222200690
• Все виды сантехнических работ. 

Договор, гарантия, пенсионерам 
скидки. Тел.: 9045414377, 9655343402

• Все виды строительных ра-
бот. Договор, гарантия, пенсио-
нерам скидки. Тел.: 9045414377, 
9655343402

• Натяжные потолки. Производ-
ство России и Франции. Более 150 
оттенков. Договор, гарантия, пен-
сионерам скидки. Тел.: 9045414377, 
9655343402

• Строительство домов, кот-
теджей, гаражей. Договор, гаран-
тия, пенсионерам скидки. Тел.: 
9045414377, 9655343402

• Выполним ремонтные и от-
делочные работы: ванна и туалет 
«под ключ», гипсокартон, ламинат, 
стяжка, бетон, заборы всех видов, 
крыша, сайдинг. Тел.: 9502025736, 
9030812065

• Строительство и ремонт до-
мов, квартир. Тел.: 9089119613, 
8(343)2000485

• Хотите сделать ремонт?! По-
звоните нам! Все хлопоты по ве-
дению ремонта возьмём на себя. 
Работаем со всеми строительны-
ми материалами. Потолки, обои, 
ламинат. Опыт работы 16 лет. Ра-
ботают русские. Тел. 9022563120

• Сантехник, электрик, плот-
ник, кафельщик. Ванные «под 
ключ». Работаем с вашим матери-
алом, до сдачи объекта. Дизайн, 
перепланировка, установка две-
рей, перенос стен, демонтаж и 
другие работы. Тел. 9090277112

• Составление смет, расчёт ма-
териалов, закупка строительных 
материалов с клиентом. Евроре-
монт. Перепланировка, сантехни-
ка, кафель, ламинат. Рассрочка, 
скидки. Русские. Тел. 9632735985

• Выполним качественно все 
виды сантехработ. В квартире: ото-
пление, стояки, счётчики, развод-
ка хол. и гор. воды, канализация. В 
доме: отопление, разводка от сква-
жины и т.д. Пенсионерам скидки. 
Тел. 9506466633, Александр

• Аккуратно и быстро выполним 
любые ремонтно-строительные ра-
боты любой сложности. От фунда-
мента до крыши. Тел. 9090228578

• Аккуратно и быстро выпол-
ним строительные работы любой 
сложности от замеров до сдачи. 
Евроремонт в квартирах, домах, 
магазинах и офисах. Демонтаж, ди-
зайн-проект, сантехнические ра-
боты, электрика. Опыт работы. Ка-
чество. Гарантия. Тел. 9617781200

• Выполним любые строитель-
ные работы. Ремонт, кладка и т.д. 
Тел. 9826366325

• Бригада из двух человек вы-
полнит любой ремонт квартир. 
Фигурные потолки, плитка, лами-
нат, линолеум, панели, обои, ре-
монт ванны и т.д. Тел.: 9630463727, 
9002059560, 9527444438

• Все виды ремонтно-строитель-
ных работ. Дизайн, смета, демон-
таж. Дом «под ключ». Молодым се-
мьям скидка 20 %. Тел.: 9630463727, 
9089157020

• ГАЗель-Фермер, грузчики. Тел.: 
9043897572

• Перевозка кв-р, офисов и 
т.д., по городу, области. Непью-
щие грузчики. Качество. Тел.: 
9221625514, 9126127692

• ГАЗель-тент + грузчики. Кругло-
суточно. Тел.: 9221625514, р. 4-777-4

• ГАЗель-Фермер, 6 мест + 
кузов 4,5 м, трезвые грузчики. 
Перевозим офисы, кв-ры. Тел.: 
4-777-4, 9028734226

• ГАЗель-тент. Всегда по желанию 
грузчики. Тел. 9058084885

• ГАЗель-тент, от 200 руб., грузчи-
ки за доп. плату. Тел. 9126525359

• Быстро! ГАЗель-тент + груз-
чики. Перевозим всё качествен-
но, без поломок в дороге. Тел.: 
9024412426, 4-77-74

• ГАЗель-тент, 6 мест, борт 3 м. 
ГАЗель-тент удлинённая, борт 4,5 
м. ЗИЛ-тент, 8 т, борт 5 м. Грузчи-
ки. Город, область, Россия. Тел. 
9045484101

• ГАЗель-тент, 6 мест. ГАЗель-тент 
удлинён., борт 4,5 м. Грузчики. Не-
дорого. Тел. 9126372562

• ГАЗель-тент, 1,5 т. Тел. 
9533816822

• ГАЗель-тент, высокий. Перево-
зим всё. Город, область. Грузчики. 
Тел.: 9090058643, 9506437410

• ИЖ-Ода, «Каблук». Тел. 
9533823371

• 1-комн. и 2-комн. кв. посу-
точно, с мебелью и быт. техникой. 
Тел. 9045484101

• Квартира посуточно, коман-
дированным, с документами. Тел. 
9655491548

• Гараж, 50 м2, высота потол-
ка 3,6 м, с/я, электричество. Тел. 
9049822966

• Площадь, 24 м2 (нежилое по-
мещение). Тел. 9501997143

• Цокольное помещение, 20 
м2, под детский ассортимент, поме-
щение находится в действующем 
детском магазине. Тел. 9045446509

• Площади в аренду, маг. 
«Ньюпорт», 54 м2. Тел. 9222207707

• Сниму квартиру или дом на 
длит. срок, желательно с мебелью. 
Тел. 9022678799

ремОнт. стрОительствО

• 3-комн. кв. или дом. По-
рядок и оплату гарантирую. Тел.: 
9506323859, 9090156952

• Частный дом для прожива-
ния, на длительный срок. Порядок 
гарантирую. Предоплата за 6 мес. 
Тел. 8 (3435) 46-93-33

• В крупную строительную ком-
панию на постоянную работу тре-
буются: мастер; каменщики; свар-
щики; плиточники; бетонщики; 
монтажники металлоконструк-
ций и др. строит. спец. (возможно 
трудоустройство без гражданства). 
Тел. 9126695195

• Продавец без в/п, на посто-
янную работу. Тел.: 9530063806, 
9041716765

• Продавец в детский магазин, 
молодая пенсионерка, без в/п, при-
ятной внешности, желающая рабо-
тать и нести ответственность. Тел. 
9045446509

• Продавец продовольственных 
товаров, соц. пакет. Тел. 9049811378

• Водитель категории «В», груз-
чик, без в/п, на постоянную работу. 
Тел. 9530063806

• ООО ТРЦ «Весна»требуется си-
стемный администратор. Требо-
вания: 1. Настройка и администри-
рование сети в системе MS Server 
2008 + MS SQL Server 2008. Рабочие 
группы, Active Directory. Проводная 
сеть + Wi-Fi. Около 30 рабочих мест 
Windows XP, Windows 7/8. 2. Адми-
нистрирование и развертывание 
систем 1С Предприятие версий v7.7 
(FS) и v8.2 (SQL). Хотя бы минималь-
ные навыки программирования и 
отладки 1С. Понимание принципов 
подключения и работы торгового 
оборудования в среде 1С. 3. Знание 
архитектуры ПК. Умение разобрать 
и собрать компьютер. З/п при собе-
седовании. Тел. 2-29-98

• В мастерскую «Данила мастер» 
требуется мастер (руководитель) по 
монтажу изделий. Тел. 9501945133

• Помощник мастера в цех ме-
таллоконструкций. Тел. 9501945133

грузОперевОзки

аренда. предлОжения

аренда. пОиск

требуются

ВУЗ-банк находится по адресу: Воронова, 10, круглосуточный телефон (34345) 4-72-20

услуги
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автоматические гаражные

ВОРОТА
с элекТРОпРиВОдОм 
ОТ 34 990 Рублей

Тел. +7 (908) 913-11-02

Газель борт 3, 4, 5, 6 метров
ГРуЗОпеРеВОЗки

ШлАкОблОк
для тех, кто строит для себя,

полнотелый, пустотелый
– Соблюдение пропорций – это гарантия долголетия строения.
– Правильные размеры (40 х 19 х 19) – это экономия материала при кладке 
и штукатурке.
– Использование горных отсевов – это гарантия здоровья поколений.
Прежде чем купить, предлагаем приехать, посмотреть и сравнить:
цемент, тротуарная плитка – от 350 руб./м2

керамзит – 115 руб./мешок, песок белый – 60 руб./мешок
песок чёрный (жжёнка), серо-зелёный, 
отсев горный (пылёнка) – 40 руб./меш.
щебень горный (любых фракций) – 50 руб./меш.
граншлак – 50 руб./меш. глина печная – 90 руб./меш. 
пушёнка для раскисления почвы – 100 руб./меш.
арматура
Доставка до подъезда, сада, гаража, при необходимости грузчики, подъём 
на этаж.

Построим дом, гараж, баню из своих 
или ваших материалов. Сделаем любой ремонт

Телефоны: 9089040494, 9122637366, 9527360671, 
8(3435)46-27-19 (без выходных дней)

• Предприятию требуются: буль-
дозерист, экскаваторщик, трак-
торист, рабочие для проведения 
работ на территории ВСМПО. Тел. 
9222207301

• Сторож в маг. «Мегастрой» 
(у бани). График 1/3. Тел.: 5-50-30, 
9193770933

• ФКП «ВГКЗХЕ» примет на работу 
фельдшера (возможно пенсионе-
ра). Тел.: 8(34345)43703, 9630529537

• Менеджер по рекламе. Тел. 
9506565935, с 8.00 до 18.00

• Требуются профессионалы 
для установки забора длиной 100 м, 
высотой 2 м из профлиста в г. В. Сал-
да. Тел. 8(3435)469333

• Мужчина 44-х лет познако-
мится с женщиной 36-40 лет для 
с/о. О себе: добрый, трудолюбивый, 
люблю детей, радости. Хотел бы 
встретить ту единственную, которой 
хочу отдать всего себя без остатка и 
жить в гармонии. Отвечу на любые 
письма 100 %. Сороковиков Игорь 
Владимирович, 623950, Свердлов-
ская обл., г. Тавда, пос. Белый Яр, 
Строителей, д. 1

• Вы влюблены и готовитесь к 
свадьбе! Специально для Вас но-
вая коллекция свадебных платьев 
и аксессуаров. Прокат и украше-
ние автомобилей. Приглашаем в 
свадебный салон «ЛавСтори», ТРЦ 
«Корона», с 11.00 до 20.00, без вы-
ходных. Тел. 9089124394

• Мужская одежда. Джинсы, 
рубашки, брюки, трикотаж. Каче-
ство по разумной цене от Climber, 
из Турции. ТРЦ «Корона», Энгель-
са, 87/1а. Тел. 9089124394

• Уважаемые охотники! Депар-
тамент по охране, контролю и регу-
лированию использования живот-
ного мира Свердловской области 
информирует, что открытие весен-
ней охоты на селезней, уток, гусей, 
вальдшнепа на вечерней тяге, сам-
цов глухаря и тетерева в Верхне-
салдинском и Нижнесалдинском ГО 
будет с 5 мая по 14 мая. Приём граж-
дан специалистом Департамента 
будет 28 и 30 апреля с 10.00 до 18.00 
по адресу: г. В. Салда, ул. Р. Молодё-
жи, д. 41 (маг. «Мегастрой»)

• Ветклиника «Маркиз» прово-
дит противоклещевую обработ-
ку животных. Обработка также эф-
фективна и против других паразитов. 
Адрес: В. Салда, Ленина, 56 (на площа-
ди). Тел. 4-777-5

• Утерянный аттестат об общем 
среднем образовании Верхнесал-
динской вечерней школы на имя 
Николаева Владимира Яковлевича 
считать недействительным.

• Аттестат о среднем полном об-
щем образовании код 66 серия АА 
№ 0021097 на имя Захарищевой А.П. 
считать недействительным.

• Утерянный диплом НТСТ на имя 
Жигаревича Константина Анатолье-
вича считать недействительным.

требуются

знакОмства

внимание

утеря
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АНТикВАРиАТ
купим ЗА НАличНый РАсчёТ 

пРедмеТы сТАРиНы 
и кОллекциОНиРОВАНия

– Картины, гравюры, старые книги,
– Старые фото, ОТКРыТКИ до 40-х годов,
– ИКОНы, кресты, складни,
– Часы, патефоны, военную форму
– МОНЕТы (медь, серебро, золото)
– Столовое серебро
– ЦАРСКУю ПОСУДУ (чайные пары)
– Фарфоровые СТАТУЭТКИ
– Бронзовую скульптуру
– КАСЛИНСКОЕ литьё
– Старые награды (ГЕОРГИЕВСКИЕ КРЕСТы, 
ордена, медали царские)
– Предметы старого быта
– ЛОМ золота и серебра

Выезд оценщика на дом. ОцеНкА бесплАТНАя
ул. Воронова, д. 2/1, с 10.00 до 19.00

Тел.: 5-73-30
8 906 80 888 01, 8 906 808 77 07

8 91 22 66 444 6
Св-во № 0150002729 от 26.02.2008 г.

вспОмним

13 апреля исполнилось 13 лет, как ушёл из жизни Виктор 
Семёнович ВИНОКУРОВ. Просим всех, кто его знал, помянуть 
добрым словом и светлой памятью. Мы его помним, любим и 
скорбим.

Жена, дети, внучки, правнуки

13 марта после продолжительной болезни ушёл из жизни 
дорогой и любимый нами человек, муж, отец и дедушка Радик 
Кавсарович ШАМСУТДИНОВ. Просим всех, кто знал его, 
вспомнить добрым словом.

Родные

18 апреля исполняется 14 лет, как ушёл из жизни дорогой, лю-
бимый, прекрасной души человек Николай Иванович ТАБУНОВ 
(бывший кузнец цеха № 35). Просим всех, кто его знал, помянуть 
добрым словом. Мы его любим, помним, скорбим.

Родные

АвтоэвАкуАция
а/м до 3 т. круглосуточно

ГРуЗоПЕРЕвоЗки
от 1,5 до 8 т
телефоны:

8 902 26 74 341, 
8 922 61 22 727

АдВОкАТы 
Свердловская областная коллегия адвокатов

Р.Ф. АТНЕЕВ 902-878-4198
ЗАщиТА по уголовным, гражданским делам,

по всем видам договоров. 
КоНсульТАции по всем юридическим вопросам.

Т.Б. КлюсоВА 904-541-4350
с.В. мооР 950-633-8188

ленина, 20, каб. 2 («стекляшка»). 2-03-34
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продаётся обрезной 
и необрезной пиломатериал,

заборная доска, горбыль. принимаются
заявки на услуги лесовоза с манипулятором, трала. 

Телефон: 8 950 65 81 439

ОфициальнО

Сообщение о раскрытии информации организациями коммунального комплекса 
и субъектами естественных монополий, осуществляющих деятельность в сфере 
водоснабжения, водоотведения и (или) очистки сточных вод в соответствии с По-
становлением Правительства РФ № 6 от 17.01.2013 г. (далее по тексту – Стандар-
ты раскрытия информации).

Полное наименование – Открытое акционерное общество «Корпорация ВСМПО-АВИСМА».
Сокращенное наименование – ОАО «Корпорация ВСМПО-АВИСМА».
Место нахождения: Российская Федерация, Свердловская область, г. Верхняя Салда,  ул. Парковая, д. 1.
ИНН 6607000556.
Адрес сайта в сети Интернет, на котором информация размещается в полном объеме: http://www.vsmpo.ru/

ru/pages/2014_god_voda.
В соответствии с п.п. е) п. 14 и п.п. е) п. 35 Стандартов раскрытия информации публикуются сведения о нали-

чии (отсутствии) технической возможности подключения к централизованной системе холодного водоснаб-
жения (водоотведения и (или) очистки сточных вод), а также о регистрации и ходе реализации заявок о под-
ключении к централизованной системе холодного водоснабжения, водоотведения и (или) очистки сточных.

Информация о наличии технической возможности доступа за I квартал 2014 г.

Информация о регистрации и ходе реализации заявок о подключении к централизованной системе 
холодного водоснабжения

Открытое акционерное общество «Корпорация ВСМПО-АВИСМА», 
г. Верхняя Салда

№ 
п/п Наименование показателя Значение

1 Количество поданных заявок о подключении к централизованной 
системе холодного водоснабжения в течение квартала, (шт.) 0

2 Количество исполненных заявок о подключении к централизованной 
системе холодного водоснабжения в течение квартала, (шт.) 0

3
Количество заявок о подключении к централизованной системе  
холодного водоснабжения, по которым принято решение об отказе в 
подключении (с указанием причин) в течение квартала, (шт.)

0

4 Причины отказа в подключении  

Информация о регистрации и ходе реализации заявок о подключении к централизованной системе 
водоотведения

Открытое акционерное общество «Корпорация ВСМПО-АВИСМА», 
г. Верхняя Салда

№ 
п/п Наименование показателя Значение

1 Количество поданных заявок на подключение к централизованной 
системе водоотведения в течение квартала, (шт.) 0

2 Количество исполненных заявок на подключение к 
централизованной системе водоотведения в течение квартала, (шт.) 0

3
Количество заявок о подключении к централизованной системе  
водоотведения, по которым принято решение об отказе в 
подключении (с указанием причин) в течение квартала, (шт.)

0

4 Причины отказа в подключении  

Сообщение о раскрытии информации теплоснабжающими организациями, в со-
ответствии с Постановлением Правительства РФ № 570 от 05.07.2013 г. (далее по 
тексту – Стандарты раскрытия информации).

Полное наименование – Открытое акционерное общество «Корпорация ВСМПО-АВИСМА».
Сокращенное наименование – ОАО «Корпорация ВСМПО-АВИСМА».
Место нахождения: Российская Федерация, Свердловская область, г. Верхняя Салда,  ул. Парковая, д. 1.
ИНН 6607000556.
Адрес сайта в сети Интернет, на котором информация размещается в полном объеме: http://vsmpo.ru/ru/

pages/2014_god_teplosnab. 
В соответствии с п.п. е) п. 15 Стандартов раскрытия информации публикуются сведения о наличии (отсутствии) 

технической возможности подключения (технологического присоединения) к системе теплоснабжения, а 
также о регистрации и ходе реализации заявок на подключение (технологическое присоединение) к системе 
теплоснабжения.

Информация о наличии технической возможности доступа за I квартал 2014 г.

№ п/п Наименование показателя Значение

1 Количество поданных заявок на подключение к системе 
теплоснабжения 0

2 Количество зарегистрированных заявок на подключение к системе 
теплоснабжения 0

3 Количество исполненных заявок на подключение к системе 
теплоснабжения 0

4 Количество заявок на подключение к системе теплоснабжения, по 
которым принято решение об отказе в подключении 0

5 Резерв мощности системы теплоснабжения (Гкал/час) 48,6

5.1 Котельная № 1 48,6

6 Количество выданных техусловий на подключение 0

кАЖдОе ВОскРесеНЬе 
Общество «Трезвость и здоровье»

на протяжении 28 лет проводит лекции, беседы, консультации

кОдиРОВАНие
по методу Довженко. 

Алкогольная зависимость – в 12.00
Избыточный вес – в 9.00. 

Тел.: 8 (3435) 33-11-62, сот. 9 222 00 55 64
вНиМАНиЕ! Новый адрес: 

г. Нижний тагил, ул. уральская, 9 
(ориентир: гостиница «Северный урал»)
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МАЛЕНЬКИЙ СПАСАТЕЛЬ

ПРАЗДНИКИ

Светлой Пасхи!

ВЕРБОЧКИ
Мальчики да девочки
Свечечки да вербочки
Понесли домой.
 
Огонёчки теплятся,
Прохожие крестятся,
И пахнет весной.
Ветерок удаленький,
Дождик, дождик маленький,
Не задуй огня.
В воскресенье вербное
Завтра встану первая
Для святого дня.

А. Блок 

20 апреля весь православ-
ный мир будет праздновать 
самый светлый праздник – 
Пасху. 

Пасха в христианском кален-
даре – самый главный празд-
ник. Вообще Пасха – очень 
древний праздник, но для 
христиан он приобрёл особое 
значение. Сын Божий Иисус 
был распят на кресте за грехи 
людские. Но на третий день 
после смерти он воскрес! Поэ-
тому мы знаем, что наша душа 
бессмертна. А случилось это 
именно на Пасху. С тех пор мы 
каждый год празднуем Светлое 
Воскресенье! Кстати, седьмой 
день недели был назван вос-
кресеньем именно поэтому.  
Пасхе предшествует строгий 

пост, во время которого хри-
стиане кушают только постную 
пищу, молятся, каются, таким 
образом, происходит духовное 
очищение. Даже все семейные 
праздники, выпадающие на 
пост,  переносят на Пасху.

В пасхальное воскресенье 
люди посещают церковь, где 
батюшка освящает куличи, 
яйца. Лишь после церкви се-
мья собирается за богатым 
праздничным столом, угоща-
ются пасхальными куличами, а 
дети играют с крашеными яич-
ками. Все поздравляют друг 
друга, целуют, говорят: «Хри-
стос воскрес» и слышат в ответ: 
«Воистину воскрес!».

А традиция пошла вот от-
куда: на Пасху к римскому 
императору Тиберию пришла 
Мария Магдалина с благой ве-
стью: «Христос воскрес!» – со-
общила она и преподнесла в 
дар императору куриное яйцо.

Император рассмеялся и 
сказал, что скорее яйцо станет 
красным, чем он поверит в это. 
И на глазах у изумлённой пу-
блики белое яйцо в руках Ма-
рии Магдалины стало красным! 
Когда Тиберий это увидел, он 
был поражён и ответил: «Воис-
тину воскрес!».

С тех самых пор возникла 
традиция красить яйца в крас-
ный цвет и приветствовать 
друг друга.

23 апреля во всём мире 
празднуется день книги и 
авторского права. Но, оказы-
вается, книги пишут не толь-
ко взрослые писатели, но и 
дети. В нашем городе недав-
но вышла книга Лизы Ивано-
вой «Дневник Спани Эльки». 
Лиза не только написала 
книгу, но и нарисовала к ней 
иллюстрации. А «Новатор на 
вырост» познакомит своих 
читателей с её произведени-
ем в нескольких номерах. 

Неделька первая
День 1. Готовимся к охоте
Вчера хозяин сказал мне, 

что я пойду на охоту. Ну что за 
издевательство?! Я прекрасно 
понимаю человеческий язык. 
Ну, зачем, зачем вставать на 
четвереньки и вертеться над 
подушкой, говоря, что это 
утка? Я и так всё прекрасно 
поняла. Я не хотела расстраи-
вать хозяина и посмотрела на 
него умным взглядом. Хозяе-
ва громко рассмеялись, стали 
изображать меня и просить 
посмотреть так ещё раз. Я оби-
делась и ушла на свой коврик. 
Он почти весь испортился и 
изорвался. Хозяин хотел как-
то его заменить, но это ему не 
удалось. Он смог лишь подло-
жить новый коврик под мой, 
да и то только наполовину. Об-
ратно я ни старый, ни новый 
не отдам. Я совсем забыла бы 
про эту охоту, но тут в комна-
те появилась хозяйка. Она всё 

ещё немного посмеивалась.
– Ну что, Элька-спаниэлька, 

пойдешь на охоту? – бодро 
спросила она.

Я отвернулась. Слышать не 
могу уже про эту охоту. Какой 
смысл бегать за утками, если 
в магазине можно купить нор-
мальную еду?

Хозяйка села рядом.
– Элька, смотри, что у меня 

есть, – я обернулась. Она дер-
жала в руке сардельку. – Это 
тебе.

Хозяйка отошла, я решила 
не противиться и уничтожить 
сардельку. Какая вкуснятина! 
Как редко меня ею кормят! Я 
простила хозяйку, хозяина, со-
седей, из-за которых нельзя 
лаять, мышей, которых надо 
ловить, и даже охоту! О, как 
вкусно было.

Уже вечер. Вернулся Бар-
сик. Барсик – мой старый друг. 
Хотя, приятели говорят, что 
гнать его надо в шею, я часто 
играю с ним, несмотря на то 
что он страшный зануда и без-
дельник: он ест одну рыбу, пьёт 
одно молоко, нагло не ловит 
мышей (ловить которых нау-
чилась даже я), не умеет лаять, 

но всё-таки он мой друг, хоть 
и никудышный. Я свернулась 
в клубок и уснула. Всю ночь 
мне снился сон, как с неба ле-
тят утки и гигантские сардель-
ки. Я зову хозяина. Он треплет 
меня по макушке и складывает 
вкуснятину в мешок. Сон мне 
понравился.

Лиза ИВАНОВА
Рисунки автора

Рубрику ведет Елена НАЗАРЫЧЕВА телефон 6-77-77

День книги

Продолжение 
в следующем номере
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Гран-при  умножили  на  два
– Добро пожаловать в Верх-

нюю Салду на фестиваль, 
участникам которого хочу 
пожелать удачи. Пожелать 
иметь цель и стремиться к 
ней, – такими словами привет-
ствовал участников «Музы-
кальной шкатулки» генераль-
ный директор Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА Михаил Во-
еводин, уже в третий раз при-
нявший решение спонсиро-
вать Всероссийский конкурс. 

Третий раз в наш город съе-
хались юные музыканты, чтобы 
звёздные исполнители класси-
ческой музыки оценили их ма-
стерство, назвав самых талант-
ливых. 

В «Музыкальной шкатул-
ке-2014» принимали участие 

244 исполнителя из разных го-
родов России. Верхнесалдин-
ская детская школа искусств 
направила на конкурс 48 своих 
учеников.

– «Музыкальная шкатулка» 
– чрезвычайно полезное меро-
приятие, стимулирующее ре-
бят к дальнейшей творческой 
деятельности. Здесь малыши 
чувствуют к себе внимание и 
любовь, и это даёт им новый 
толчок для того, чтобы разви-
ваться дальше, – сказала Лари-
са Куценко, доцент Уральской 
государственной консервато-
рии имени Мусорского. 

Реализация этого проекта 
была бы невозможна без главно-
го спонсора «Музыкальной шка-
тулки» – Корпорации ВСМПО-

АВИСМА. Дмитрий Онищенко, 
преподаватель Львовской на-
циональной академии, работав-
ший в составе жюри на всех трёх 
фестивалях, отметил высокий 
уровень мероприятия не только 
по содержанию конкурсного ре-
пертуара участников, но в плане 
организационных вопросов.

–  Хочу отметить замеча-
тельную организацию конкур-
са, год за годом я восхищаюсь 
слаженной работой устрои-
телей фестиваля и сотрудни-
ков ВСМПО. 

Но нынешний конкурс всё-
таки стал особенным.

–  На нынешнем конкур-
се произошло достаточно 
редкое событие: пришлось 
учредить два Гран-при в от-

делении пианистов. Уровень 
подготовки ребят настолько 
высок, что мы долго не могли 
определиться с победителем. 
И решили, что у нас будет 
два главных приза, – отметил 
председатель жюри Игорь 
Райхельсон. 

Оба главных приза уехали 
из Верхней Салды: один увёз в 
Ревду Андрей Лешкин, второй 
– в Екатеринбург Софья Мень-
шикова. 

В номинации «Скрипка, ви-
олончель» одержала победу 
Виолетта Парукова из города 
Урай. Гран-при у инструмен-
тальщиков вручён  ансамблю 
детской школы искусств № 11 
из Екатеринбурга.

В номинации «Фортепиано, 

соло» диплом лауреата полу-
чила воспитанница Верхнесал-
динской школы искусств Анна 
Лебедева. Диплом первой 
степени вручили салдинскому 
коллективу «Капель» под руко-
водством Марины Чирковой и 
Ольги Марченко. 

13 апреля в большом зале 
Уральской государственной 
консерватории имени Мусорг-
ского состоялся гала-концерт 
победителей фестиваля «Му-
зыкальная шкатулка-2014». 

Но самым ярким событием 
фестиваля стал концерт «Му-
зыканты-детям», который по 
традции «Музыкальной шка-
тылки» устраивают 
для салдинсцев чле-
ны жюри. 32

Олеся САБИТОВА
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Здесь  был  Чингисхан
Об  этом  гласит  легенда,  которая  вызывает  интерес  во  всём  мире

из дальних странствий возвратясь

Продолжение. 
Начало в «Новаторе» № 15 
от 11 апреля

Саган-заба
Впереди место, отмеченное на наших 

картах. На береговых скалах Саган-Заба 
есть древние рисунки – петроглифы. 

Приближается вечер. Пора выбирать 
место для ночёвки. Объезжая трещи-
ны и торосы в поисках лучшего льда, 
мы забрались далеко от берега, вглубь 
Байкала. Лёд красивый, стал ровнее и 
позволил ехать быстрее. Старик-Байкал, 
могучий и своенравный, то расстелется 
ровной зеркальной гладью на несколь-
ко километров, то построит огромные 
ледяные хребты и непроходимые хру-
стальные полосы препятствий. 

На льду, вдали от берега, когда под 
тобой глубина больше километра, спать 
страшно. Уханье Байкала и раскаты ро-
дившихся трещин и пугали всю ночь, и 
завораживали. Трещины, которые мы 
видели с водой, и огромными глыбами 
льда под основным льдом, страшили 
жуткими фантазиями. Представлялась 
картина: ночью, когда мы будем спать, 
трещина или торос может возникнуть 
прямо под палаткой. И тогда вся группа 
из велосипедной быстро превратится в 
водоплавающую. Причём все в одной 
палатке и в тёпленьких коконах-спаль-
никах. 

не  всё  так  гладко
Ночевать однозначно спокойнее воз-

ле берега. Проблема лишь в том, что на-
сколько видит глаз – 10-15 километров 
– деревьев и дров нет. Только голые 
каменистые склоны, высокие скалы и 

обрывистые утёсы. Выбора нет. Скоро 
ночь. Наметили небольшой распадок и 
едем туда. Три с половиной километра – 
сказал GPS. Может, Байкал выбросил су-
хое бревно к берегу летом или осенью?

Ровные ледяные поля, изрезанные 
струнами трещин. Закатное солнце 
отражается и рассыпается на радуж-
ные лучи. Резина с приятным скрипом 
шуршит по льду. Ветер стих, безмолв-
ным спокойствием окутан Байкал, го-
товящийся ко сну. За день прошли уже 
больше 50 километров – уже начинает 
получаться более продуктивно крутить 
педали. Усталость в ногах и во всём теле 
перестаёт беспокоить. 

Брызги! Велосипед провалился и  
упёрся во что-то твёрдое. Я залетел в 
воду. Трещина, метра три шириной,  
была затянута тонкой корочкой льда. 
Лёд, с виду надёжный и крепкий, рас-
сыпался под колесом. Под слоем воды 
глубиной чуть ниже колена была  дру-
гая, наклонная глыба льда. Она и ока-
залась надёжной опорой. Скорости 
хватило, чтобы выскочить из воды 
и отъехать подальше. Нельзя рас-
слабляться.

До берега добрались с осторожно-
стью и без приключений. Хочется долго 
любоваться на гладкий стеклянный лёд 
в заливе, могучие многоцветные ска-
лы и алый закат. Сквозь толщу можно 
видеть дно на глубине метров 12-15. А 
возле берега, на глубине три метра, раз-
личимы цветные камушки и стаи мелких 
рыбёшек. Загадка природы – чистота и 
прозрачность байкальского льда. 

Жаль, что с дровами мы не ошиблись. 
Их здесь нет. Быстрый сытный горячий 
ужин на бензиновой горелке – и ско-
рей в тёплый спальник. Греться и спать. 
Ноги гудят, Байкал гудит. Укутанное те-
плом сознание уплывает в сон. 

...Утро. Подъём на гору, навстречу 
восходящему солнцу. Выехали совсем с 
небольшим опозданием от намеченно-
го. За час мы промчались почти 15 кило-
метров по прозрачному ровному льду, 
любуясь шедеврами Байкала. И новое 
испытание не заставило себя долго 
ждать. 

Двигаясь, перемещаясь по льду вле-
во и вправо и выискивая глазами ров-
ную гладь льда, пытаешься подтвер-
дить мысль, что сейчас колобовник, 
падения и бесполезные манёвры закон-
чатся. Впереди только рябь, белая, не-
прозрачная, блестит и переливается в 
лучах поднимающегося солнца. Краси-
во, будто лёгкий бриз всколыхнул спо-

койное море. Красиво, но ехать трудно. 
Не держит резина курс, скидывает лёд 
колёса, скидывает ездока. 

ольхонские  ворота
А вот вдали уже виднеется пролив 

Ольхонские ворота. Медленно, но на-
стойчиво движемся мы к ним. Основная 
часть маршрута – остров Ольхон с от-
меченными на карте точками достопри-
мечательностей. Именно его мы хотим 
объехать, посмотреть, посетить. 

После двухчасового постоянного 
балансирования и манёвров мы выш-
ли на хороший лёд. Трещины, разло-
мы, небольшие торосы, но между ними 
– лёд. Можно ехать по ровным полям. 
Опять приятно шуршит и поскрипыва-
ет резина по льду. И тонкие струны в 
метровой толщине льда опять натяну-
ты по всей поверхности озера. Быстро 
меняется разбегающийся от колеса ри-
сунок льда. 

Всё познается в сравнении. И теперь 
эта бескрайняя гладь радует не только 
красотой, но и идеальной гладкостью и 
ровностью. И даже падения на этой по-
верхности уже не раздражают и начи-
нают превращаться в какой-то аттрак-
цион. Ветер дует в одну сторону с нами, 
и солнце приятно пригревает лицо. 
Бескрайняя свобода Байкала с хру-
стальным блеском торосов открывает-
ся глазам. Здесь – самое широкое место 
старинного озера. Лишь синие сопки 
дальних гор с заснеженными вершина-
ми останавливают взгляд. Он, бескрай-
ний, могучий, замер на несколько меся-
цев. Оказывается, как мы потом узнали 
из рассказов, такая видимость бывает 

совсем не часто. Опять Байкал сделал 
нам хороший подарок.

Мы  здесь  не  одни
Вдали появились точки на горизонте, 

на фоне ближних береговых скал что-то 
движется. Через некоторое время мы 
встретились с группой конькобежцев. 
Остановились, разговорились, позна-
комились. Французская группа идёт 
на коньках по Байкалу. Вышли они два 
часа назад из Ольхонских ворот и пла-
нируют к 20 марта добраться до Ли-
ствянки. Возможно, ещё увидимся. 

Ольхонские ворота – пролив шири-
ной около 2 километров, который сое-
диняет малое море с основным озером. 
Проходить ворота мы не планировали, 
а собирались ехать вдоль Ольхона с 
восточной стороны. Хочется скорее до-
стичь острова и встать на обед. 

Удачное место: дров много, в трещи-
не есть открытая вода. Солнце, проби-
ваясь сквозь дымку облаков, не сжига-
ет лица, но приятно пригревает, и бухта 
защищает от ветров своими берегами. 
После завтрака всухомятку на бере-
гу без дров, скорее хотелось горячего 
супа и чая.

Сфотографировали ближайшие то-
росы. Прозрачные глыбы с зелено-
ватым отливом аккуратно сложены в 
небольшой горный массив. Огромная 
силища не сможет сложить такие глыбы 
в кучу. Байкал это делает красиво и лег-
ко. Он дышит, он говорит, он шумит, он 
живой. И трещина, из которой мы брали 
воду, оказалась совсем свежей. 

Затряслась вся бухта, загудел Байкал. 
Внутренний ужас говорит бежать к бе-
регу, а любопытство зовёт подойти к 
торосам. Гул и нарастающий раскатный 
грохот заполнил всю бухту. Льдины 
столкнулись, и видно, как одна льдина 
медленно и неуклонно лезет на вторую. 
Вздымаясь и гремя, трещины образуют 
торос. В этот момент представляется, 
что мог чувствовать первобытный чело-
век в момент землетрясений. Внутрен-
ний ужас и паника под басистый гул 
Байкала заставит волноваться любого. 
Секунд 30 длилось и резко затихло. 
Как будто отступила волна, успокоился, 
усмирился лёд. Через 20 минут всё по-
вторилось. Льдины ещё выше стали над 
поверхностью льда, и гул в очередной 
раз наполнил и взволновал всю бухту... 

Продолжение в следующем номере

Антон ЦыПЛЕнКОВ,
инженер цеха № 10 ВСМПО

Утёс Саган-Заба (в перево-
де с бурятского Белая Скала) 
– одно из красивейших мест 
западного побережья Байкала. 
Мировую известность утёсу 
принесли древние наскальные 
рисунки – петроглифы – на од-
ной из его скал. Самому древне-
му рисунку около 4 000 лет

Колобовник – окатанная 
форма блинчатого льда, кото-
рая формируется при замерза-
нии озера и разрушении его ле-
дяной кромки волнами

Ольхон – крупнейший остров 
озера Байкал. Сакральный 
центр байкальского шаманиз-
ма. Ольхон располагается сре-
ди воды, а на нём самом воды 
мало, лишь одна-две неболь-
шие речки, текущие в Боль-
шое Море. Ольхон – самое су-
хое и солнечное место во всём 
Прибайкалье. Годовое количе-
ство осадков не превышает 
200 миллиметров. 

В мифах и легендах бурятов 
Ольхон – обиталище грозных 
духов Байкала. По одной из ле-
генд, на острове находится мо-
гила Чингисхана
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2014 год на территории Сверд-
ловской области объявлен годом 
отработки жилого сектора, поэтому 
участковый уполномоченный по-
лиции должен побывать в каждом 
доме и в каждой квартире. на сегод-
няшний день полицейские прошли 
около 65 % жилого сектора Верхней 
и нижней Салды. 

«новатор» решил поинтересовать-
ся итогами этого масштабного рейда 
у начальника отдела участковых упол-
номоченных и по делам несовершен-
нолетних Межмуниципального отдела  
МВД россии «Верхнесалдинский» рус-
лана Зиганшина. 

– руслан Зямильевич, в обязан-
ности участковых уполномоченных 
всегда входил поквартирный обход 
населения. Чем нынешний отличает-
ся от других? 

– Да, действительно, согласно прика-
зу, регламентирующему деятельность 
участковых уполномоченных, один раз 
в полгода участковые должны обходить 
свой административный участок. Нигде 
не оговаривается, что каждый житель 
должен быть посещён. Но в каждый 
дом, подъезд участковый должен зайти 
посмотреть, поговорить с жильцами. В 
настоящее время мы стараемся охва-
тить 100 % жилого сектора. 

При поквартирном обходе участко-
вый не просто должен познакомиться с 
населением, проживающим на участке. 
Главная задача – получить информацию 
о совершаемых на вверенной террито-
рии преступлениях, либо о лицах, кото-
рые могут их совершать. Кроме того, мы 
выявляем так называемые «резиновые» 
квартиры, а также тех, кто сдаёт жильё. 

Домов, которые не посетили вообще, 
не осталось. Сегодня участковый про-
ходит те квартиры и дома, где не застал 
жильцов дома. До конца года должны 
обойти всех. 

Во время проведения этого обхода 
выявлен 21 алкопритон, где прожива-
ют неблагополучные жильцы, которые 
либо сами распивают спиртные напит-
ки, либо предоставляют свои квартиры 
для сборищ. Как правило, это лица, ни-
где не работающие. 

Все эти квартиры поставлены на кон-
троль. Участковый впоследствии будет 
проверять их как можно чаще. 

– несколько лет назад в одном из 
домов по улице Сталеваров прогремел 
взрыв – там варили «крокодил», по-
стоянно собирались наркозависимые. 
Есть ли такие наркопритоны сегодня? 

– Тогда на Сталеваров жили одни 
из первых «дезоморфинщиков». В 
90-е годы в притонах собирались 
наркоманы-«посезонники». Мак идёт – 
они колются. Мака нет – затишье. В на-
чале 2000 года – героин, а к 2008 году 
многие стали употреблять дезоморфин. 
Из-за появления новых видов синтети-
ческих наркотиков наркоманская куль-
тура потребления, если её так можно 
назвать, когда собирались большими 
компаниями, готовили и употребляли 
наркотик, сегодня уходит в прошлое. 

И за период проведения операции 
таковых притонов выявлено не было. 

– Можно ли сказать, в каком доме 
или районе наибольшая концентра-
ция алкопритонов?

– Есть микрорайоны, в которых чаще 
всего фиксируются правонарушения. 
Например, район Молодёжного по-
сёлка или улицы Евстигнеева. Но это 
не значит, что именно здесь проживает 
наибольшее число нарушителей или 
асоциальных лиц. 

Так называемый «Бухенвальд» в своё 
время гремел на всю Салду, но когда 
и из этого дома стали поступать заяв-
ления, что в соседней квартире пьют, 
это означает, что меняется контингент 
жильцов, а новосёлы хотят жить спо-
койно. А ведь раньше пил весь «Бухен-
вальд». 

Всё зависит от жильцов. Никакой за-
кономерности размещения алкопри-
тонов нет. Абсолютно в разных частях 
города, в благополучных домах, где 
проживают нормальные люди, но есть 
один такой алкоголик, у которого и со-
бирается компания. 

– Изменилось ли что-то в работе 
отдела участковых уполномоченных 
в связи с реформой МВД?

– Не коренным образом. Направле-
ния деятельности остались практиче-
ски неизменными. Но часть несвой-
ственных участковым функций убрали. 
Раньше участкового уполномоченного 
мог задействовать, например, военко-
мат. Привлекали к доставке повесток 
призывникам. Сегодня мы также можем 
оказать помощь военному комиссариа-
ту, но только в том случае, если в дей-
ствиях призывника есть состав право-
нарушения. 

– насколько укомплектован штат 
отдела? 

– Почти на 100 %. Некомплект всего 
одна единица. Зарплата достойная, но 
соответственно и спрашивают по пол-
ной программе. В любое время дня и 
ночи могут поднять на участок. Кол-
лектив у нас молодой. Стажистов, у ко-
торых выслуга более двадцати лет, ко-
торые передают опыт молодёжи, всего 
четверо. 

30 % коллектива – женщины, которые 
так же как и мужчины, выходят на терри-
торию, задерживают преступников. 

По новому требованию высшее юри-
дическое образование у нас обяза-
тельно, тем более что продвижение по 
службе без высшего юридического не-

возможно. У кого его нет, значит, будут 
поступать в профильные институты. А 
конкурс сейчас огромный. 

Если раньше 2-3 человека на место 
было, то после проведения реформы 
количество поступающих увеличилось 
в разы. 

– на что чаще всего жалуются сал-
динцы участковому? 

– Участковый – это такая «жалобная 
книга». Жалуются на шумных соседей. 
Немалая часть нашей работы связана с 
семейно-бытовыми отношениями. Это 
одно из основных направлений дея-
тельности участкового. Если жалует-
ся муж на жену или жена на мужа или 
сожителя, такие заявления берутся на 
особый контроль, потому что от быто-
вой драки на кухне до бытового убий-
ства иногда один шаг. В январе нынеш-
него года в доме по улице Восточной 
сожительница на почве употребления 
алкоголя причинила тяжкий вред здо-
ровью своему сожителю. Семья эта сей-
час на контроле у участкового, пока там 
всё спокойно, но таких семей по Салде 
немало. 

Много сезонных заявлений, когда у 
людей обостряются психические забо-
левания. Всех, кто состоит на учёте, мы 
проверяем вместе с соответствующими 
службами: социальными, медицинскими. 

Если кто-то кого-то затопил, тоже об-
ращаются к участковому. Мы регистри-
руем заявление, вместе с представите-
лями УЖКХ проводим осмотр. Выносим 
постановление, с которым можно идти 
в суд на возмещение ущерба. 

– Приходится ли участковому вы-
ступать в суде?

– Бывает, приглашают в качестве 
свидетеля. Если, например, участковые 
выехали на место происшествия, а на-
рушитель продолжает дебоширить при 
сотруднике полиции, оказывает сопро-
тивление.

Участкового могут вызвать, чтобы 
охарактеризовать человека. Бывают 
случаи, что с места работы представ-
ляют положительную характеристику, 
а дома человек ведёт себя совершен-
но по-другому, оказывается далеко не 
таким покладистым и мирным, как это 
представляется в характеристике с ме-
ста работы. Бывают ведь жалобы, кото-

рые не нашли отражения в органах ста-
тистики, не перешли в уголовное или 
административное дело, но, тем не ме-
нее, жалобы поступали, и участковый 
всегда это знает.

– Поступают ли жалобы в связи с 
вступлением в силу нового закона 
о запрете курения в общественных 
местах? 

– С десяток жалоб на курящих сосе-
дей разбирали участковые уполномо-
ченные. Но здесь есть определённые 
сложности. Выносить постановление 
о привлечении к ответственности дол-
жен специализированный орган. 
Участковый уполномоченный может 
привлечь нарушителя за курение в 
общественном месте – на улице, на дет-
ской или спортивной площадке. Мож-
но привлечь за рекламу курения, и так 
далее, но нарушение закона о курении 
в жилых домах должен рассматривать 
специализированный орган в адми-
нистрации. У нас в Верхней Салде нет 
человека, который должен заниматься 
этим вопросом. 

Хотя мы, конечно, составляли про-
токол. Это было в районе Торгового 
центра. Курильщика мы застали, как 
говорится, на месте преступления. Он 
признался: «Да, виноват, курил». Поэто-
му мы его и привлекли к администра-
тивной ответственности. 

Кроме того, есть ещё одна сложность 
– собрать доказательную базу. Нужны 
свидетели, а ещё лучше видеозапись. 

– Часто ли благодарят участковых? 
– Нет. В основном высказывают не-

довольство из-за непринятых мер. По 
каждому поводу бегут к участковому: 
«Вы должны за это привлечь!». Но есть 
масса нюансов, которые человек не 
знает, где-то есть и в законодательстве 
пробелы, поэтому не всегда можно 
решить вопрос так, как хочет обратив-
шийся. 

Конечно, своего участкового жите-
ли микрорайона должны знать в лицо. 
Чтобы в случае происшествия они не 
задумывались, куда нужно звонить. Во 
время поквартирного обхода участко-
вый оставляет свои контактные данные, 
визитную карточку, уточняет часы при-
ёма на опорных пунктах. 

Если вы боитесь впускать участко-
вого, опасаясь мошенников, уточните 
у него фамилию, имя, отчество, звание, 
должность. Можно позвонить по теле-
фону 02 и проверить все данные, кото-
рые вам предоставит о себе участковый, 
узнать, где он в данный момент находит-
ся. С ним свяжутся либо по рации, либо 
посредством мобильной связи и скажут, 
что действительно этот ли участковый 
находится непосредственно перед ва-
шей квартирой. А тут уж следует ваше 
решение: открыть дверь и пообщаться 
или принять иное решение. 

Но чаще всего жители положитель-
но реагируют на приход участково-
го, общаются, задают вопросы, ведь 
участковый уполномоченный полиции 
– первое лицо на участке, призванное 
защищать интересы граждан. И, судя по 
общественному мнению, которое мы 
периодически изучаем, салдинцы не 
только знают участкового, но и оцени-
вают его работу адекватно. 

Интервью вела Марина СЕМёнОВА

«Мы  –  ЖАЛОБнАЯ  КнИГА»
Так  о  своём  основном  предназначении  говорят  участковые  уполномоченные  полиции
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У  российской  империи 
свой  путь

рубрику ведёт Олеся САБИТОВА
телефон 6-22-14

чемПиоН  мира
22 апреля – день рождения глав-

ного революционера россии Влади-
мира Ленина. Большевики называли 
Ленина создателем первого в мире 
государства рабочих и крестьян. 
Мировое сообщество – великим ре-
волюционером. развалившие же со-
ветскую империю стали называть 
Владимира Ульянова разрушителем 
русской имперской республики, ко-
торую якобы ожидало прекрасное 
будущее. 

Ленин – чемпион мира по числу уста-
новленных ему памятников. До сих пор 
улица Ленина – чуть ли не в каждом го-
роде России. И не только в России. И в 
мире Ленина изучают. Вот, например, 
что пишет в своей книге о вожде секре-
тарь французской Академии наук Элен 
Каррер д’Анкосс: «Он превратил свою 
мечту в реальность, и этот успех, кото-
рый ничуть не оправдывает трагедию, 
порождённую ленинским предприяти-
ем, принёс ему право занимать исклю-
чительное место в истории своего века 
– может быть, самое важное место, судя 
по тому, какое влияние он оказал на всё 
последующее мировое развитие. Без 
Владимира Ульянова не было бы такой 
большой и великой сегодня России».

Русский последователь Карла Марк-
са, Владимир Ленин был у власти всего 
пять лет. Весной 1923 года он, вступив в 
борьбу с болезнью, окончательно пере-
ехал в подмосковную усадьбу Горки. 
Уже отсюда Владимир Ильич ревниво 
следил за своим учеником – Иосифом 
Сталиным. Точного диагноза ленинско-
го заболевания не существует. Несо-
мненно, он страдал склерозом сосудов 
головного мозга, вызванным колос-
сальными перегрузками. 

Ленин сумел разрушить старое 
устройство могущественной Россий-
ской империи и невероятным усилием 
воли создать новое. Являясь полити-
ком мирового масштаба, он во многом 
определил вектор развития всемирной 
истории 20 века. Одержав в 1917 году 
политическую победу, он проиграл 
исторически, дело его оказалось об-
речённым, как и он сам, на длительную 
гибель.

Владимир Ильич Ленин скончался 
в Горках 21 января 1924 года в 21 час 
50 минут.

И сейчас цитата Карла Маркса, вдох-
новителя Ленина, придётся как нельзя 
кстати: «Лучше бы нас меньше почитали, 
а больше читали». Может, это и была пер-
вая высказанная вслух тревога за судьбу 
его великих идей, которые потрясли 
ХХ век и продолжают потрясать XXI!

революция 
без  революциоНеров

Первая русская революция на-
чалась в Петербурге с трагических 
событий, когда власть, не сумевшая 
проявить ни такта, ни выдержки, до-
вела дело до расстрела массовой ма-
нифестации столичных рабочих.

Царствование Николая II проходило 
в обстановке нараставшего революци-
онного движения. Итогом недовольства 
станет 9 января 1905 года, которое на-
зовут «Кровавым воскресеньем». В тот 
день петербургские рабочие во главе со 
священником Георгием Гапоном мирно 
шествовали к Зимнему дворцу, чтобы 
вручить царю Николаю II коллективную 
«Петицию о рабочих нуждах» с текстом: 
«Требуем созыва народного предста-
вительства в форме Учредительного 
собрания, свободы и неприкосновен-
ности личности, свободы слова, печати, 
собраний, введение восьмичасового ра-
бочего дня. Это, государь, наши главные 
нужды, с которыми мы пришли к тебе. И 
у нас только два пути: или к свободе и 
счастью, или в могилу...». Разгон и рас-
стрел шествия окончательно подорвал у 
народа веру в царя.

яНварсКая 
реПетиция  Февраля 

на смену крестьянским высту-
плениям пришли политические 
организации рабочего класса, рас-
пространялся марксизм, а главное, 
сформировалась партия большеви-
ков во главе с Владимиром Лениным.

Сам период первой российской ре-
волюции можно разделить на три этапа. 
На первом этапе – начала1905 года – ре-
волюционный настрой поднимался, во 
многих регионах России создавались 
кружки и союзы, состоялся первый со-
вет уполномоченных депутатов. На вто-
ром этапе – октября-декабря 1905 года 
– уже стали предприниматься конкрет-
ные действия: свою работу прекратили 
заводы и учреждения, бастовали учите-
ля, врачи, приказчики, актёры. 

А с января 1906 года начался третий 
этап. В различных городах России и зару-
бежных странах участились забастовки 
и стачки рабочих. Политику России в то 
время определяли первая и вторая Го-
сударственные Думы. 3 июня 1907 года 
Вторая Государственная Дума была разо-
гнана. Это означало поражение револю-
ции, а впоследствии и её окончание.

через  10  лет
Поскольку первая российская ре-

волюция не решила экономических, 
политических и классовых противо-
речий в стране, то она явилась пред-
посылкой второй – февральской ре-
волюции 1917 года. 

Участие царской России в первой ми-
ровой войне показало неспособность 
её экономики для выполнения военных 
задач. Многие заводы прекратили свою 
работу, армия ощущала нехватку снаря-
жения, вооружения, продовольствия. 
Хозяйственные трудности увеличили 
внешний долг России до огромных раз-
меров. Недовольство народа росло.

В августе 1915 года образовался 
«Прогрессивный блок», который пла-
нировал заставить Николая II отречься 
от престола в пользу своего брата Ми-
хаила. Таким образом оппозиционная 
буржуазия надеялась предупредить ре-
волюцию и при этом сохранить монар-
хию. Но движущей силой в борьбе был 
рабочий класс во главе с революцион-
ной большевистской партией и Влади-
миром Лениным. 

26 февраля 1917 года стало началом 
февральской революции. 27 февраля 
на сторону рабочих перешли солдаты 
Павловского, Преображенского и Во-
лынского полков. Это решило исход 
борьбы: 28 февраля правительство 
было низложено, а царь Николай II от-
рёкся от престола.

мечты  о  развале 
российсКой  имПерии 

Одним из последствий февраль-
ской революции является третья, 
октябрьская революция под лозун-
гом «Вся власть Советам!». Больше-
вики во главе с Лениным и Троцким 
сумели взять власть в свои руки. Это 
стало первым шагом на пути к уста-
новлению коммунистического го-
сподства в россии. 

Вскоре после февральской револю-
ции в России установилось двоевластие: 
с одной стороны – Дума и Временное 
правительство во главе с Александром 
Керенским, а с другой – Советы рабочих 
и солдатских депутатов. Новую консти-
туцию страны должно было выработать 
Учредительное собрание, состав кото-
рого предполагалось избрать в конце 
ноября 1917 года.

Тем временем продолжалась первая 
мировая война, в которой в качестве 
противника Германии участвовала и 
Россия. Поэтому командование герман-
ской армии, чтобы добиться «победо-
носного мира» на восточном фронте, 
решило использовать Владимира Ле-
нина для дестабилизации внутриполи-
тической ситуации в России. Да и наши 
союзники, входящие в блок Антанта, 
видели на месте России набор многих 
маленьких государств.

мы  ПойДЁм  Другим  ПутЁм

Владимир Ульянов, как хитрый и 
грамотный политик, одним из пер-
вых понял цели первой мировой 
войны, развязанной Европой имен-
но для развала и раздела российской 
империи, как самой крупной единой 
страны в мире. 

Исходя из этого, он всячески поды-
грывал разведке стран Антанты в их 
стремлении видеть на месте России на-
бор многих государств, вёл переговоры 
с Тройственным союзом, и всё ради со-
хранения русских границ. 

Многие историки утверждают, что 
Ленин не только избавил русское госу-
дарство от неизбежного будущего раз-
вала, он же обманул западные развед-
ки союзника России в первой мировой 
войне – Антанты и противника Трой-
ственного союза, заручившись при этом 
поддержкой Коминтерна, созданного 

им средством шантажа в западных стра-
нах. Всё ради единства России. Позднее 
им и был организован Советский Союз 
и Русская федерация (названная позже 
Российской). 

вся  власть  – советам

Между тем в конце лета 1917 года 
в Петрограде, Москве и других круп-
ных промышленных городах стали 
преобладать большевики. Предсе-
дателем Петроградского совета стал 
Лев Троцкий. В октябре в россию из 
Финляндии вернулся Ленин. Он и 
настоял на том, чтобы большеви-
ки, воспользовавшись слабостью 
Временного правительства, взяли 
власть в свои руки.

22 октября 1917 года Военно-рево-
люционный комитет Петроградского 
совета во главе с Троцким взял на себя 
командование столичными войсками. В 
ночь на 25 октября были заняты страте-
гические объекты города. А через сутки 
был взят Зимний дворец, служивший 
резиденцией Временному правитель-
ству. Все члены Временного прави-
тельства, за исключением успевшего 
сбежать Керенского, были арестованы. 
Операцию по захвату власти большеви-
ки провели так гладко, что многие пе-
троградцы ничего не заметили и узнали 
о происшедшем лишь из газет.

второй  всероссийсКий 
сЪезД  советов 

Вечером 25 октября начал свою 
работу Второй Всероссийский съезд 
Советов. Большинство делегатов на 
нём были от партии большевиков. 
Делегаты от партий меньшевиков и 
эсеров покинули съезд вскоре после 
его открытия. 

На съезде были приняты Декрет о 
мире, Декрет о земле, Декрет об орга-
низации власти, заложивший основы 
советского права, а также Декларация 
прав народов России. 

Новое правительство России, со-
стоявшее из большевиков и левых эсе-
ров, а затем только из большевиков, 
теперь называлось Советом народных 
комиссаров. Возглавлял его Ленин. В 
компетенцию Троцкого входили вопро-
сы обороны, Георгий Чичерин отвечал 
за внешнюю политику, а наркомом по 
делам национальностей был назначен 
Иосиф Сталин.

Функции управления государством 
фактически были переданы партии 
большевиков, а не Советам, как это 
предполагалось первоначально. В этом 
вопросе большевики категорически 
настояли на сохранении своей партией 
монополии на власть, которая сохраня-
лась многие и многие годы...

politpros.coM
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поколение 
мудрости

МАЙ
Уважаемые ветера-

ны ВСМПО! Предлага-
ем Вашему вниманию 
информацию о меро-
приятиях последнего 
весеннего месяца.

1 мая – Праздник 
Весны и Труда. 

Шествие, митинг и 
концерт в парке имени 
Юрия Гагарина. Сбор у 
Дома книги в 10.30.

8 мая во Двор-
це культуры имени 
Гавриила Агаркова – 
праздничный концерт, 
посвящённый Дню По-
беды. 

Начало в 17.00. Вход 
по пригласительным 
билетам (выдаются в Со-
вете ветеранов и пред-
седателями первичных 
цеховых организаций). 
После концерта отправ-
ление автобусов в 18.45 
от Дворца культуры до 
остановок Малый Мыс, 
Народная Стройка, жен-
ская консультация, Тор-
говый центр.

9 мая – День Победы.
Праздничное ше-

ствие, митинг. Сбор у 
Дома книги в 9.00. От-
правление автобусов в 
8.30 с остановочных ком-
плексов: Малый Мыс (по 
маршруту № 1), Народ-
ная Стройка (по маршру-
ту № 1), женская консуль-
тация (по маршруту № 2).

13 мая – трудо-
вая маёвка по благо-
устройству парка име-
ни Юрия Гагарина. 

Сбор у входа в парк в 
11.00. Приглашаем лю-
дей неравнодушных, же-
лающих сделать свой го-
род чистым и красивым. 
Приходите, мы вас ждём!

16 мая – вечер от-
дыха ветеранов труда 
клуба «Соседушки» 
(запись по телефону 
89530421082).

Центр восстанови-
тельной медицины и 
реабилитации:

С 5 по 19 мая, с 
20 мая по 2 июня – ле-
чение ветеранов по уже 
выданным картам.

Запись на лечение 
в последующие смены 
проводится по средам 
и четвергам с 9.00 до 
12.00 в Доме книги. При 
себе необходимо иметь 
справку на получение 
путёвки от врача и тру-
довую книжку.

Каждый четверг в конференц-зале Дома книги перед 
ветеранами держат слово представители самых разных 
структур муниципального и государственного управ-
ления. например, в марте и апреле на вопросы бывших 
работников ВСМПО отвечали сотрудники Пенсионного 

фонда, Службы субсидий, управляющей компании ЖКХ. 
«новатор» побывал на всех встречах, и в сегодняшнем 
выпуске «Поколения мудрости» предлагает вниманию ве-
теранов некоторые конспекты информации, озвученной 
на собраниях.

Субсидии в основном пре-
доставляются малообеспечен-
ным гражданам – многодетным 
семьям, одиноким пенсионе-
рам и другим категориям граж-
дан, чей доход находится ниже 
прожиточного минимума. В 
зависимости от дохода, один 
человек может получать и суб-
сидию и компенсацию одно-
временно.

– Если у одиноко проживаю-
щего пенсионера ежемесячный 
доход не превышает 12 тысяч 
рублей, он смело может об-
ращаться к нам за компенса-
цией, – отметила Галина Кай-
городцева. – Все остальные 
пенсионеры тоже могут к нам 
обратиться за назначением 
компенсаций или субсидий, но 
при этом по каждому обраще-
нию нужно производить кон-
кретный расчёт.

Если человек впервые об-
ращается в Службу субсидий, 

то необходимо иметь при себе 
пакет документов, в числе ко-
торых и квитанции об оплате 
жилищно-коммунальных услуг 
(должникам не могут начис-
ляться ни субсидии, ни компен-
сации). Отдельную просьбу вы-
сказала Галина Кайгородцева к 
тем, кто планирует сменить ме-
сто жительства. В этом случае 
нужно обратиться в Службу 
субсидий в 14-дневный срок с 
момента переезда с тем, чтобы 
компенсация перечислялась 
по новому адресу. 

Галина Кайгородцева про-
информировала своих по-
жилых клиентов и о том, что 
Служба субсидий ведёт подго-
товительную работу для при-
ёма заявлений от населения в 
электронном виде, то есть че-
рез Интернет-сайт госуслуг. 

В заключение встречи ве-
теранам ВСМПО предложили 
не стесняться и обращаться в 

Службу субсидий за консуль-
тацией о назначениях компен-
саций и субсидий, напомнив 
о том, что приём граждан осу-
ществляется по понедельни-
кам и четвергам до 20 числа 
каждого месяца по адресу: 

Верхняя Салда, улица Воро-
нова, дом 9, кабинет № 8. Если 
необходимо получить инфор-
мацию, то обращаться можно в 
любой день, кроме выходных, 
по тому же адресу, но в кабинет 
№ 4. Телефон 5-18-96.

Всё  про  субсидии

Начиная с нынешнего года, 
в России меняется система 
проведения капитальных ре-
монтов многоквартирных 
жилых домов, в том числе 
вводится постоянная плата с 
каждого собственника жилья 
за капремонты, привязанная к 
площади квартир. В Свердлов-
ском регионе плата будет со-
ставлять 6 рублей 10 копеек за 
квадратный метр, и взиматься 
она будет с 1 ноября 2014 года. 

Региональная программа 
капитального ремонта много-
квартирных домов будет при-
нята до конца апреля, после 
чего в течение четырёх ме-

сяцев собственникам жилья 
необходимо определиться со 
способом накопления средств 
на проведение ремонтных 
работ.

Способов накопления два. 
Первый – аккумулировать 
деньги на специальном бан-
ковском счёте многоквартир-
ного дома. Его может открыть 
любой из собственников дома, 
которому доверяют все жиль-
цы, решение должно быть при-
нято на общем собрании дома. 
В этом случае собирать деньги 
на капремонт, выбирать стро-
ительную компанию, контро-
лировать качество ремонтных 

работ жильцы тоже будут сами. 
Причём капремонт дома дол-
жен быть проведён в тот год, 
который указан в областной 
программе. Например, Устино-
ва, 5. В программе его ремонт 
запланирован, к примеру, на 
2040 год. То есть к этому сроку 
жильцы данного дома должны 
будут накопить деньги на кап-
ремонт своего дома.

Второй способ накопления: 
направлять деньги на счёт ре-
гионального оператора, куда 
будут стекаться средства со 
всей области. То есть по прин-
ципу общего котла. Дома, по-
павшие в титул капитальных 
ремонтов на текущий год, и бу-
дут профинансированы из по-
лученной общей суммы. Также 
региональный оператор будет 
отвечать непосредственно за 
сам капитальный ремонт – со-
ставлять сметы, выбирать под-
рядчика, контролировать ка-
чество. Работу регионального 
оператора, в свою очередь, 
будет контролировать Пра-
вительство Свердловской об-

ласти. И ещё один маленький 
нюанс: при выборе региональ-
ного оператора государство 
может выступить в качестве 
партнёра по проведению ка-
питального ремонта на усло-
виях софинансирования.

Программа капитально-
го ремонта рассчитана на 
30 лет и включает в себя ре-
монт кровли, фасада, подваль-
ного помещения, фундамента 
и замену всех общедомовых 
инженерных сетей, ремонт 
или замену лифта. В Верхней 
Салде 402 многоквартирных 
дома, а в области 47 тысяч до-
мов, подлежащих капитально-
му ремонту. В 2015-2017 годах 
в Верхнесалдинском город-
ском округе будут отремон-
тированы 44 дома. Какой дом 
ремонтировать раньше, какой 
позже – зависит от года ввода 
его в эксплуатацию. По пред-
варительным данным, первым 
строением, которое попада-
ет в программу-2015, станет 
дом № 1 по улице 25 Октября, 
1952 года постройки.

По  принципу  общего  котла

Современная жизнь такова, что людям пенсионного воз-
раста с их небольшим достатком без материальной под-
держки государства никак не обойтись. Именно поэтому на 
очередное собрание ветеранов ВСМПО была приглашена 
руководитель Верхнесалдинской Службы субсидий Галина 
николаевна Кайгородцева. Галина николаевна проинфор-
мировала об итогах работы возглавляемой ею организации 
за прошлый год, рассказала, каким категориям населения 
полагаются субсидии и компенсации, в каких случаях, какие 
для этого нужны документы, а также ответила на вопросы 
ветеранов ВСМПО.

Салдинцам всегда есть, что сказать работникам ком-
мунальной сферы. В одних домах прохудилась кровля, в 
других требует ремонта подъездный козырёк, в третьих 
нужна ревизия системы отопления. Все частные вопросы, 
заданные ветеранами ВСМПО директору управляющей 
компании ЖКХ Валерию Байбаре, решались в индивиду-
альном порядке. А вот информацию о капитальном ремон-
те многоквартирных домов Валерий николаевич довёл до 
сведения всех пришедших в этот день в конференц-зал 
Дома книги.
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20 апреля в футбольно-легкоатлетическом 
манеже «Сигнал»
12.00 – матчевая встреча по лёгкой атлетике.

20 апреля в спорткомплексе «Чайка»
11.00 – областной детско-юношеский турнир по 

настольному теннису, посвящённый 80-летию Рос-
сийского профсоюза трудящихся авиационной про-
мышленности.

24 апреля на стадионе «Старт»
11.00 и 17.00 – весенний кросс в зачёт спартакиады 

трудящихся Корпорации.

26 апреля в ледовом манеже стадиона «Старт»
9.00 – турнир по хоккею среди ветеранов, посвя-

щённый 55-летию хоккея в Верхней Салде.

27 апреля в ледовом манеже стадиона «Старт»
Турнир по хоккею среди юношей 2007-2008 годов 

рождения памяти С.М. Теплякова.

с  сиЛьными 
играть  – 
опыт  наБирать

Мальчишкам из «Тита-
на-2002-2003» очень по-
нравилось играть в Волго-
граде, куда они съездили 
в октябре прошлого года. 
Поэтому они были очень 
рады вновь посетить этот 
город, чтобы принять уча-
стие в Открытом кубке 
Волгоградской области по 
футболу, посвящённом па-
мяти героев Сталинграда.

Соревнования проходи-
ли с 31 марта по 4 апреля 
на футбольном поле стади-
она «Электроник». Помимо 
салдинского «Титана», ру-
ководимого Ринатом Васи-
ковым, за победу боролись 
еще пять команд: «Урал» из 
Екатеринбурга, «Торпедо» из 
Миасса, «Сызрань-2003» из 
одноимённого города. Хо-
зяева турнира, спортсмены 
из Волгограда, были пред-
ставлены двумя сборными 
«Олимпия-1» и «Олимпия-2», 
что, естественно, дало им 
преимущество в борьбе.

«Титан» не смог обыграть 
четыре команды. Салдинцы 
победили только в матче с 
«Олимпией-2» со счётом 3:0. 
Как и в прошлом году, обла-
дателем кубка стала «Олим-
пия-1». Видимо, волгоград-
ской команде родные стены 
помогают. За счёт отсутствия 
прошлогоднего серебряного 
призёра – команды из Там-
бова, «Урал» уверенно занял 
вторую строчку. На третью 
ступень пьедестала почёта 
взошли футболисты из Ми-
асса. Четвёртое место до-
сталось Сызрани, на пятом 
– наша команда.

Несмотря на то, что «Ти-
тан» не вошёл в число при-
зёров, спортсмены получили 
массу впечатлений и бесцен-
ный опыт.

– Наверное, сказались уси-
ленные тренировки перед 
турниром, – поделился с 
пресс-службой ВСМПО Ринат 
Васиков, – ребята трениро-
вались каждый день, а по суб-
ботам по два раза. Я ожидал, 
что такая нагрузка их взбо-
дрит, но, похоже, ребятам 
стоило немного отдохнуть 
перед Кубком. Я пересмотрю 
тактику подготовки к сле-
дующим соревнованиям, и 
там будет видно, в чём дело.

Кубок по мини-футболу 
спартакиады трудящихся 
ВСМПО получился массовым 
– 22 команды приняли уча-
стие в соревнованиях. Матчи 
проходили в вечернее вре-
мя, после трудного рабочего 
дня. И несмотря на это, как 
признаются участники тур-
нира, у них остаются силы на 
то, чтобы поиграть в футбол.

Однако для победы необ-
ходимы не только силы, но и 
мастерство и умение играть в 
команде. Три эти составляющие 
и являются билетом в финал.

14 апреля в спорткомплек-
се «Чайка» прошла финальная 
игра Кубка Корпорации по 
мини-футболу. За победу бо-
ролись команды цеха № 16 и 
№ 51. Трибуны еле вмещали 
болельщиков. Друзья, коллеги, 
жёны и дети – все пришли под-
держать свои команды. Ведь 
противостояние предстояло 
серьёзное. 

Одна команда укрепилась 
тренерами по футболу и хок-
кею, а вторая их воспитанни-
ками. На чьей стороне преиму-
щество – покажет игра.

Первый тайм, по сравнению 
со вторым, был довольно спо-
койным. Видимо, игроки ещё 
только разыгрывались, при-
выкали к обстановке, изучали 
соперника. И первыми, уже во 
втором тайме, забили гол физ-

культурники. После чего на-
чалась настоящая битва. Атаки 
то в одни ворота, то в другие 
сопровождались громкими 
криками болельщиков. Спорт-
смены еле справлялись с на-
пряжением. 

Оружием стратегического 
назначения в команде цеха 
№ 16 стал Максим Удинцев, он 
атаковал стремительно и уве-
ренно, так, что даже снёс с ног 
игрока цеха № 51 Алексея За-
бродина. Счёт увеличивался в 
пользу 51-го, но прокатчики не 
отставали, отбивались изо всех 
сил и в ответ атаковали ворота 
соперников.

Когда в состав физкультур-

ного цеха к трём тренерам по 
футболу влился Дмитрий Тока-
рев, тренер по хоккею, борьба 
стала ещё яростней. Дмитрий 
обводил соперников, как сто-
ячих. Но 16-й сопротивлялся и 
давал отпор.

На последней минуте матча 
16-й цех отставал на два мяча. 
Это стало последней каплей 
терпения вратаря прокатчи-
ков Андрея Бабушкина, и он 
вышел в поле пятым игроком. 
Но добиться ничьей всё же не 
удалось, 51-й выдержал осаду 
ворот.

Обладателем красивого куб-
ка по мини-футболу стал цех 
№ 51. Кубок действительно был 

необычный – в форме резного 
шара в звёздах. Трофей станет 
отличным дополнением к на-
градам физкультурников.

– Команда 16-го цеха одно-
значно очень сильная. Просто 
в этот раз повезло больше 
нам, – похвалил соперников 
начальник физкультурно-спор-
тивного комплекса ВСМПО 
Алексей Забродин. С его мне-
нием согласен и вратарь про-
катчиков Андрей Бабушкин:

– Мы много моментов не ре-
ализовали, а ребята этим вос-
пользовались. Не повезло! Ну 
что, ещё не раз встретимся с 
ними!

Юрий Титков, как тренер по 
футболу команды «Титан», ос-
новной состав которой играл 
за цех № 16, гордится игро-
ками. Однако и своей победе 
Юрий очень рад:

– Не всё время 16-му выигры-
вать, нужно и проигрывать 
уметь, – смеётся Титков. – Вы-
играть у основного состава 
команды «Титан» очень тяже-
ло, ну, слава Богу, выиграли!

Физическая готовность 
участников Кубка по футболу 
приятно удивила. Футболисты 
покидали площадку для игры 
лёгкой походкой, с ровным ды-
ханием – как будто и не было 
тяжёлой борьбы, в которой 
надо было отдавать все свои 
силы без остатка.

Захватывающий  финал

В городе уже чувству-
ется весна: за окном поют 
птицы, по дорогам бегут 
ручьи. А на физкультур-
но-спортивном комплексе 
«Мельничная» весна была 
бы неощутима, если бы не 
плановая подготовка к лет-
нему сезону.

В зданиях административно-
го персонала и лыжных секций 
уже кипит работа.

Сотрудники цеха № 19 
ВСМПО приступили к ремон-
ту на прошлой неделе. Они 
убрали плитку с пола, её за-
менят на линолеум. Девуш-
ки-маляры приступили к по-
краске стен. Ремонт проходит 
поэтапно, не мешая работе 
секций.

Работы предполагается за-

кончить к 22 мая. Скоро шту-
катуры и маляры приступят 
к косметическому ремонту 
гостиницы, летних беседок и 
спортивного городка. 

Открытие летнего сезона на 
«Мельничной» запланировано 
на 2 июня. Комплекс в полной 
готовности встретит летних 
жителей лагеря «Олимп».

• • •
5 апреля в Верхней Салде 

в спортивно-оздоровитель-
ном комплексе «Мельнич-
ная» состоялись чемпионат 
и первенство Свердловской 
области по лыжным гон-
кам. Участие в них приня-
ли именитые спортсмены: 
член российской сборной 
по лыжным гонкам никита 

Ступак, одна из сильнейших 
спортсменок Свердловской 
области Анна Медведева, 
бывший спортсмен физкуль-
турно-спортивного ком-
плекса Дмитрий Бакланов, 
который сейчас выступает 
за Ханты-Мансийский авто-
номный округ.

Лыжникам  предстояло пре-
одолеть разные дистанции. 
Старшим юношам – 30 кило-
метров, девушкам (1996-97 го-
дов рождения) – 15, юниоркам 
(1994-95 годов рождения) и 
женщинам – 30. Юниоры и муж-
чины бежали 50 километров 
свободным стилем.

Анна Кондратьева, одна из 
самых известных салдинских 
юных звёзд лыжного спорта, 
заняла 4 место, уступив силь-

ным соперницам из Талицы, 
Нижнего Тагила и Камышлов-
ского района. 4 место в муж-
ском зачёте занял Дмитрий 
Бакланов. А лидером этой гон-
ки стал мастер спорта Никита 
Ступак.

Первое место в женском за-
чёте заняла Анна Медведева 
из Полевского. Второе место в 
этом зачёте досталось салдин-
ской спортсменке Елене Слуш-
киной из цеха № 16 ВСМПО. 

Примечательно это меро-
приятие было ещё и тем, что на 
нём побывали вице-президент 
Федерации лыжных гонок, 
бронзовый призёр Олимпий-
ских игр-2006 в Турине Иван 
Алыпов и президент Федера-
ции лыжных гонок Дмитрий 
Нисковских. 

На  финише  зимы  в  сиянии  звёзд  

сПортивНая  аФиша
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В 2008-м, 2009-м и 2010-м – три 
года подряд – самыми быстрыми 
среди команд ВСМПО на легкоатле-
тической эстафете газеты «новатор» 
становилась команда цеха № 38. Три 
раза – на счастье.

Спортсмены 38-го цеха начали своё 
восхождение на высшую ступень пьеде-
стала почёта плавно, завоевав сначала 
«серебро» в 2007 году. Но так же плав-
но с первого места начали спускаться: 
сначала уступили «золото» 16-му цеху, 
а потом и вовсе оказались на третьем 
месте.

Соперники уверены, что победы 
38-му доставались только благодаря 
Олегу Кулькову, мастеру спорта между-
народного класса, участнику Олимпий-
ских игр в Пекине. Конечно, Кульков 
внёс огромный вклад в успех своей 
команды, но и остальные спортсмены, 
по мнению физорга цеха Владислава 
Черных, не менее достойны.

– Сложилось мнение, что победы нам 
доставались благодаря Олегу Кулько-
ву. Когда он выступал за нас в первый 
раз, он сделал отрыв в 20 секунд – это 
почти целый этап. Естественно, с та-
ким отрывом выиграть очень легко. 
Остальные два года у нас с Олегом была 
договорённость – не делать большой 
отрыв. Кульков настолько профессио-
нальный спортсмен, что мог легко это 
регулировать. Я помню, в 2010 году он 
сделал отрыв в 10 секунд на первом 
этапе, к концу эстафеты это время 
выросло почти до 30 секунд. 

Эти драгоценные секунды отвоевали 

для команды не менее быстрые спорт-
смены: Дмитрий Упоров, который сей-
час защищает честь 16-го цеха; мастер 
спорта Евгений Муромцев, сейчас Женя 
в команде цеха № 51; Максим Николь-
ников, который теперь преподаёт физи-
ческую культуру учащимся многопро-

фильного техникума. За семь лет состав 
команды цеха изменился кардинально.

– В 2011 году, когда Кульков ушёл от 
нас, – говорит Владислав, – от соста-
ва команды осталось шесть человек. У 
нас не хватало пятерых, но даже в та-
ком составе мы заняли второе место. 

Каждый следующий год мы, увы, толь-
ко ослаблялись. На данный момент в 
нашей команде от прошлого состава 
осталось 4 спортсмена: я, Антон Пу-
зей, Екатерина Моршинина, Юлия Бал-
кина. Той непобедимой сборной сейчас 
уже нет!

– Сбой произошёл из-за смены кадров, 
– разъясняет Антон Пузей, – приходят 
новые спортсмены, часть женского 
состава в декрете. Вся ответствен-
ность лежит на нас, будем стараться! 
Победить очень хочется, но... Думаю, в 
пятерку мы войдём.

– Шансы на победу очень маленькие. 
Мы заняли седьмое место в прошлом 
году. Сейчас выступаем во второй груп-
пе. У нас идёт стратегическая борьба. 
Важно занять первое место в своей 
группе, – физорг цеха объективно оце-
нивает обстановку.

Владислав Черных старается подбо-
дрить и мотивировать своих спортсме-
нов перед эстафетой. 

– Эстафета 5 мая – в первую оче-
редь соревнование для зрителей и для 
болельщиков. И ради тех, кто придёт 
поддержать нас, мы будем стараться 
и бороться из последних сил! – уверил 
Владислав.

Какая борьба развернётся на всех 
этапах эстафеты, какие команды укре-
пят свой состав, а кто, наоборот, не 
оправдает ожиданий? Всё это мы уви-
дим 5 мая на 62-й легкоатлетической 
эстафете на Кубок газеты «Новатор». 
Желаем спортсменам ровной дорожки 
и попутного ветра!

рубрику ведёт
Маргарита ТИМОХОВА

К  «новаторской»  готов!
Команда цеха № 32 ВСМПО пом-

нит, как выиграла эстафету на при-
зы газеты «новатор» в 2005 году. И 
этот счастливый момент повторился 
только через восемь лет. В 2013 году 
на финише буквально на считанные 
сантиметры вырвалась вперёд Юлия 
Белослудцева, обогнав Анну Петрову, 
спортсменку цеха № 16. Этот яркий 
момент запомнился многим зрите-
лям тем, как председатель профкома 
32-го цеха Зульфар Файзулин выбе-
жал на дорожку, подбадривая свою 
спортсменку: «Юля, дава-а-а-а-ай!!!». 
И Юля вырвала победу у 16-го.

Однако в этот раз участвовать в эста-
фете «Новатора» Юлия, теперь уже По-
единщикова, не будет, у неё уважитель-
ная причина – декретный отпуск. Вся 
команда рада за Юлю и с нетерпением 
ждёт её возвращения.

А в прошлом году из декретного от-
пуска в отличной спортивной форме 
вернулась другая спортсменка 32-го 
цеха, Алёна Майорова. Алёна с лёгко-
стью преодолела свой 10-й этап, кото-
рый пролегал от «Торговых рядов» до 
ворот парка имени Юрия Гагарина. Этот 
отрезок эстафеты уже стал для Майоро-
вой родным, девушка со школьных лет 
бегает именно по нему. К 62-й эстафете 
«Новатора» Алёна готовится ещё упор-
нее:

– Конечно, хочется только победы! 
Но лёгкой борьбы я не жду. Когда нет 
соперничества – нет интереса. Нужно, 
чтобы конкуренты были тоже сильные 
и подготовленные. 

Ольга Нечаева и Екатерина Мель-
никова готовятся к эстафете вместе. 

Обе девушки активно занимаются не 
только бегом, но и лыжами, их имена 
постоянно звучат среди призёров и 
победителей корпоративных сорев-
нований. Спортсменки уверены, что 
прошлогодняя победа цеха № 32 за-
служенная.

– Это было радостное событие, 
ведь мы очень долго не выигрывали. И 
Юля, конечно, красиво финишировала. 

Думаю, и в этот раз мы будем первые! 
– уверена Ольга Нечаева.

– Я ощущала гордость за цех, за то, 
что мы наконец-то вырвали эту победу. 
Мы долго стремились и тренировались. 
Каждый год командой мы активно гото-
вимся и полностью выкладываемся на 
соревнованиях. Конечно, ждём только 
победы! «Золото» будет нашим! – убеж-
дена Екатерина Мельникова.

Мужская часть команды готовится 
ещё тщательнее, ведь, по мнению Мак-
сима Куксенка, именно мужчины – ос-
новная сила команды:

– Борьба будет до последнего эта-
па. У 16-го цеха дефицит в составе 
девушек, а в основном отрывы соз-
даются в женских этапах, думаю, мы 
выиграем не 25 сантиметров, а поло-
вину этапа, – делится своим мнением 
Максим. – От прошлой эстафеты 
впечатление хорошее. Благодаря на-
шим руководителям, которые соста-
вили команду и нас поддерживали, мы 
и победили!

Марк Степанов – человек с актив-
ной жизненной позицией. Он увлека-
ется бегом, хоккеем, становился по-
бедителем корпоративной эстафеты 
по шорт-треку и имеет немало других 
спортивных заслуг. В прошлом году 
Марк участвовал в эстафете «Новато-
ра» впервые и испытал эйфорию от 
победы. В этот раз он настроен так же 
решительно.

– Хочется, конечно, чтобы дороги 
привели в порядок. Но ни снег, ни ямы не 
помеха – пробегу, как надо. Хоккеисты – 
ловкие ребята! – смеётся Марк.

Боевой настрой и сплочённость 
команды – главные составляющие успе-
ха на эстафете. Но не менее важным, по 
мнению спортсменов цеха № 32, явля-
ется вера в победу и поддержка настав-
ников: физорга Николая Решетникова и 
председателя профсоюзного комитета 
Зульфара Файзулина. 

– Я в этих ребят верю, и мы выигра-
ем! – оптимистично резюмировал Зуль-
фар.

О  прошлом  –  с  гордостью,  о  будущем  –  с  надеждой!

Владимир Богданов (бывший начальник цеха № 38) и Олег Кульков – 
живые легенды эстафеты  «Новатора»

По  новому  маршруту
Уважаемые салдинцы! 5 мая состоится 62-я эстафета на 

кубок газеты «Новатор». Приказом генерального директора 
Корпорации утверждён новый маршрут эстафеты. 

Мы знаем, как всем легкоатлетам и болельщикам нрави-
лось место старта и финиша у входа в парк имени Гагарина, 
но пока благоустроительные работы по улице Парковая, на 
которой проложен газопровод «Титановой долины» не за-
вершатся, будем стартовать и финишировать на стадионе 
«Старт». 

Просим обратить внимание и на то, что впервые будет за-
действована территория заводоуправления. Надеемся, что 
сотрудники отделов управления с пониманием отнесутся к 
просьбе организаторов эстафеты не парковать 5 мая после 
14 часов свои автомобили на площадках вдоль здания. Про-
езд и выезд будет закрыт в 16 часов. В 16.30 для проезда бу-
дет закрыта улица Парковая от здания лицея до перекрёстка 
Энгельса-Карла Либкнехта. 

В следующем номере «Новатора» будет опубликован 
маршрут 62-й «новаторской» эстафеты.
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